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l MPPB denuncia 16 envolvidos na 3a fase da operação Andaime. Página 4

l Imprensa internacional documenta ações da PB sobre microcefalia. Página 7

l PF abre inquérito contra o ex-presidente Fernando Henrique. Página 9
 
l Indústrias vão gerar mais de 250 empregos diretos no estado. Página 13

A Usina Cultural 
será palco hoje do lan-
çamento da biografia 
Jackson do Pandeiro em 
Quadrinhos.  PÁGINA 21

Infantino comandará 
a Fifa até 2019 

Jackson do 
Pandeiro em 
quadrinhos
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Ações de Governo

O governador Ricardo Coutinho 
entregou ontem , em Cubati, o Posto 
de Atenção à Saúde e a reforma e 
ampliação de uma escola que aten-
derá 720 estudantes.  PÁGINA 5

www.paraiba.pb.gov.br auniao.pb.gov.br facebook.com/uniaogovpb Twitter > @uniaogovpb

Paraíba é 1º em saldo 
positivo de emprego
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O maior evento de turismo 
de aventura da Paraíba começa 
no próximo dia 5 em João Pessoa 
e depois segue por mais seis 
municípios.  PÁGINA 24

A Paraíba é o único Estado do Nordeste e quinto no Brasil que registrou saldo positivo de emprego com carteira assinada 
em janeiro. Dados são do Cadastro Geral de Empregados e Desempregados (Caged)  do Ministério do Trabalho.  PÁGINA 3

A partir deste sábado o jornal 
A União trará, semanalmente, 
uma página dedicada a fatos 
relacionados ao turismo

Cubati ganha escola 
e centro de saúde 

A inauguração das obras contou 
com a presença da população

regIão NordeSTe

TurISMo 

AveNTurA

O Projeto Prima, 
que visa a inclusão so-
cial por intermédio da 
música, abriu inscri-
ções.  PÁGINA 14

Prima inscreve 
novos alunos 
até 15 de março
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O suíço Gianni Infantino é o 
novo presidente da Fifa. 
Ele foi eleito ontem e 
vai comandar a en-
tidade até 2019.
PÁGINA 19
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Os números são assustadores e ter-
rivelmente preocupantes: no Brasil, pelo 
menos três milhões de pessoas já usaram 
cocaína de forma inalada ou fumada nos úl-
timos doze meses. Na Paraíba, os dados re-
velam que pelo menos 130 mil já provaram 
o entorpecente e o mais grave é que deste 
total mais de 10 mil são adolescentes. Garo-
tos que, independente de classe social, são 
atraídos para o vício, muitas vezes sem ter a 
noção exata do quanto isto lhes será preju-
dicial no futuro próximo. 

No ano passado, levantamento divulga-
do pela Universidade Federal de São Paulo, 
através do Instituto Nacional de Pesquisa 
de Políticas Públicas do Álcool e outras Dro-
gas, faz uma constatação ainda mais estar-
recedora: apesar de todas as campanhas 
de combate ao uso das drogas, o consumo 
aumentou, e muito, neste último ano. Nas 
festinhas, nos embalos e até mesmo nas es-
colas o consumo de drogas parece já ter se 
transformado numa perigosa rotina. 

Os números de uma nova pesquisa que 
está para ser divulgada confirmam esse 
crescimento recente do uso de cocaína no 
Brasil, comparando-o com outros países. 
Nos Estados Unidos, por exemplo, quando 
os consumidores são questionados se já 
usaram cocaína uma vez na vida, o núme-
ro chega a 15% da população. No Canadá, 
o total é de 11% e na Argentina e Espanha, 
8%. No Brasil, esse total é de 4%, o que re-
presenta seis milhões de consumidores. Os 
dados brasileiros, a exemplo do que ocorreu 
em levantamentos anteriores, só se desta-

cam dos demais quando é considerado o 
consumo nos últimos 12 meses. 

Estudiosos consideram que desde 
2013 o Brasil já é o maior mercado de crack 
do mundo e o segundo maior de cocaína. 
Eles explicam que essa preferência pelo 
crack se deu porque houve uma mudança 
na forma de pagamento da droga entre 
os traficantes. Até os anos 1980, quando 
ainda dominavam o tráfico de cocaína, os 
colombianos recompensavam seus inter-
mediários em dinheiro. Com isso, a maior 
parte da droga apenas fazia escala no Bra-
sil. Nos anos 1990 a regra mudou e parte do 
pagamento passou a ser feito em mercado-
ria. Isso obrigou os traficantes a procurar 
uma maneira de vender a cocaína. Assim 
cresceram os mercados domésticos para a 
droga e suas variações como o crack.

Além de se destacar pelo tamanho 
da demanda, o Brasil tem uma oferta que 
torna o produto bastante acessível. Entre 
aqueles que consumiram cocaína, 78% 
acham fácil conseguir a mercadoria no 
Brasil. Há 30 anos, o mercado de cocaína 
era quase inexistente. O Brasil foi um dos 
países com mais rápido crescimento do 
consumo de droga.

Se esses números, por si só, já pertur-
bam a sociedade brasileira, o que dizer dos 
dramas familiares que eles encerram? As 
famílias desses milhões de viciados convi-
vem impotentes com o sofrimento e a dor de 
terem de assistir à destruição física e psico-
lógica de seus parentes. É um drama social 
que clama por providências urgentes. 

Editorial

 Crônica

As vítimas das drogas

                                                 William Costa - wpcosta.2007@gmail.com
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Café “retrô”

Sempre que a humanização do tempo 
permite, visitamos o artista plástico Chico 
Ferreira em sua casa. Não lembro de uma 
vez sequer que o anfitrião não nos tenha 
servido café em um bule de metal, esmal-
tado em verde-escuro. À sua maneira, Chi-
co pratica uma “chanoyu” – a “cerimônia do 
chá” dos orientais.

O bule da casa de Chico é uma variação 
– portuguesa? - do“tetsubin”, que é o bule 
japonês feito de metal. Mas como o artista é 
buliçoso, e gosta de meter o bedelho, digo, o 
pincel em tudo, é capaz de hoje encontrarmos 
por lá um bule de cerâmica, à moda original – 
chinesa? -, com desenhos feitos por ele.

O bule antigo assentava-se sobre uma 
mesa rústica de madeira, ladeada por dois 
grandes bancos, e guarnecida por azulejos 
de estampas originais. Acima, o telhado, do 
qual pendiam um candeeiro e um cacho de 
banana artesanal. Ao redor, plantas e obras 
de arte, de variadas espécies e linguagens.

O café de Chico tem um sabor especial. 
Acho que é Camila, sua mulher, quem faz. 
Dia destes perguntarei à Capitu, filha do 
casal, de quem é a receita. O bule com cer-
teza tem parte nessa história, o resto fica 
por conta da simpatia dos donos da casa, 
que não “recebem”, e sim “acolhem”, o que é 
muito diferente.

Em torno do bule de café de Chico e Ca-
mila, nas horas iniciais da noite, sentimo-nos 
como se fôssemos beduínos, caravana esta-

cionada, descansando os corpos e os espíri-
tos, ao redor de uma fogueira, depois de uma 
longa jornada pelo deserto. Contamos muitas 
histórias, e nos divertimos para valer.

Pois muito bem. Esta semana, assistindo 
televisão, para me atualizar, descobri que o 
café de Chico e Camila é “retrô”. Pelo que en-
tendi do que disse a jovem e modernosa re-
pórter, de cabelinho desgrenhado, tatuagem, 
“piercing” e aparelhinho nos dentes, retrô é 
coisa cafona, careta, portanto ultrapassada.

Ela se referia à recente medida adotada, 
salvo engano, pela Alemanha, que, em nome 
da preservação da natureza, proibiu o uso 
daquelas maquininhas elétricas que usam 
cápsulas para fazer café. Nisso, estão certos 
os alemães. Aquilo polui como o diabo, além 
do que, o café tem um gosto horrível.

No Brasil, essas maquininhas estão to-
mando conta dos ambientes, de trabalho, 
principalmente, tornando bules e até garra-
fas térmicas, pelas quais também não tenho 
muito apreço, coisas obsoletas, peças de 
museu. Com eles, vai-se também uma filoso-
fia de mundo; uma maneira de ser, um modo 
de tocar a vida.

Não tenho medo de rótulos por criticar 
o excesso de “praticidade” que impregna a 
vida, em nome da “pós-modernidade”. Que 
me perdoe a guria da TV, mas quando tudo 
parece perdido, nada melhor, para restaurar 
os ânimos, que sentar ao redor do bule, com 
Chico e Camila, para um cafezinho retrô.

            

Não tenho medo de rótulos por criticar o excesso de ‘praticidade’ 
que impregna a vida, em nome da ‘pós-modernidade’.

 

Na homenagem à Adria-
na Melo, o presidente da 
AL, Adriano Galdino (PSB), 
exaltou o pioneirismo da 
pesquisadora: “Se ela fosse 
americana ou inglesa, seria 
indicada para o Nobel de 
Medicina, pela contribuição 
à medicina mundial”, disse a 
jornalistas. A médica foi a pri-
meira a relacionar o zíka vírus 
aos casos de microcefalia.

Adriana Melo fez um registro 
pertinente. O termo correto a 
ser usado quando da relação 
entre microcefalia e zika vírus 
é ‘zika congênita’. Isso porque, 
“há outras causas para a doen-
ça, como a rubéola e a sífilis”. A 
distinção está relacionada ainda 
ao fato de que a zika congênita 
não causa somente má-forma-
ção da cabeça, mas também 
destruição do sistema nervoso.

Suplente de deputada estadual – assumiu o man-
dato após o governador Ricardo Coutinho convocar 
Trócolli Júnior para integrar o secretariado –, Olenka 
Maranhão (PMDB) deu uma resposta ambígua a jor-
nalistas, ontem, sobre a união entre o seu partido e 
o PSB: “Sou pela manutenção da aliança”, e filosofou: 
“A política é a arte do possível. Mas o partido (PMDB) 
é grande, tem tendências, e precisa crescer”. 

AMBIGUIDADE

DE MARÇO EM DIANTE

TERMO CORRETO

UNInforme

FALTA PROJETO

DENTRO DE CASA

ENTRE CONTEúDO E EMBALAGEM 

“Por irresponsabilidade da atual gestão, 
a obra não é iniciada”. Do deputado Wil-
son Filho (PTB), referindo-se à obra de 
contenção da barreira do Cabo Branco. 
Lembrou que desde 2010 o dinheiro 
está empenhado, por meio de emenda 
do então deputado Wilson Santiago, 
mas a prefeitura não enviou o projeto 
executivo para que os recursos fossem 
liberados.

“80% dos focos estão nas ca-
sas. A gente precisa se cons-
cientizar disso e fazer a nossa 
parte”. Da médica Adriana Melo, 
confirmando que levantamen-
tos mostram que as residências 
concentram o maior número de 
nascedouros do mosquito Ae-
des aegypti. Ontem, ela recebeu 
a mais alta comenda da AL, a 
Medalha Epitácio Pessoa, além 
do Diploma Napoleão Laureano. 

Conforme registrou a coluna na quarta-feira, o deputado Aguinaldo Ribeiro (PP) desembarcou em 
João Pessoa, ontem, para cuidar de demandas relacionadas às alianças do partido em João Pessoa 
e Campina Grande. Não acrescentou muita coisa além do que se esperava que ele dissesse: os qua-
dros da legenda vão dialogar com outros partidos para definir um caminho. Anúncio mesmo, só de 
março em diante.

A população saberá 
diferenciar o que é con-
teúdo do que é somente 
embalagem. Eis a ava-
liação do secretário de 
Comunicação da Paraí-
ba, Luís Tôrres (foto), ao 
comparar o modelo de 
gestão praticado pelo 
PSB em João Pessoa, 
em dois mandatos, e 
no Governo do Estado, 
com a administração de 
Luciano Cartaxo (PSD) 
na capital. Considera o 
prefeito “o queridinho 
das propagandas, um 
produto de marketing”, e pontua que seu primeiro mandato está se exaurindo sem que tenhamos 
ações e obras transformadoras que estabeleçam um padrão de crescimento no ritmo que a cidade 
precisa. O secretário ironizou a propaganda institucional da prefeitura: “Tapar buraco, limpar as 
ruas e colocar iluminação. Isso é o básico, do básico, do básico. É obrigação de todo gestor. É como se 
você divulgasse, por exemplo, que o Detran está expedindo carteiras de motoristas. É o óbvio. João 
Pessoa precisa entrar no mesmo ritmo que tínhamos anos atrás. Citou três obras da gestão Ricardo 
Coutinho, como prefeito e como governador, como exemplos da política de resultados, que tem 
conteúdo para executar intervenções transformadoras: o Terminal de Integração, a Estação Ciência 
e o Trevo de Mangabeira. Avalia que o resultado da eleição estadual, há dois anos, se reproduzirá na 
capital: “Em 2014, a Paraíba escolheu o que tinha conteúdo, não o que era só embalagem. Na hora 
da leitura das coisas, as pessoas vão perceber isso”.

Ricco Farias
papiroeletronico@hotmail.com
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Paraíba é o único Estado do NE a 
gerar saldo positivo de empregos
Dados do Caged mostram 
que resultado foi o 
3º melhor em 13 anos

A Paraíba foi o 5º Esta-
do do País e o único da região 
Nordeste que registrou saldo 
positivo no saldo de vagas de 
empregos com carteira assina-
da no mês de janeiro. Dados do 
Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged), ór-
gão do Ministério do Trabalho 
e Emprego, mostram que o 
mercado de trabalho apresen-
tou saldo de 189 postos. Na 
evolução da série histórica do 
Caged, foi o terceiro melhor 
saldo no mês de janeiro em 13 
anos. Os melhores resultados 
da série haviam sido os meses 
de janeiro de 2014 (1.065) e 
janeiro de 2008 (318).

A secretária de Estado 
do Desenvolvimento Huma-
no (SEDH), Aparecida Ramos, 
ressaltou o investimento que 
vem sendo feito pelo Governo 
Estadual no sentido de atrair 
empresas. “Isso [resultado 
positivo obtido pela Paraíba] 
significa que os investimentos 
que vêm sendo feitos em infra-
estrutura, em estradas, têm ti-
rado as cidades do isolamento. 
Então esses investimentos, não 
só em infraestrutura, como em 
qualificação dos trabalhado-
res e o esforço do governo em 
atrair grupos econômicos têm 
atraído muitas empresas. Eu 
considero um ciclo virtuoso”, 
afirmou.

Segundo dados do Caged, 
os setores de serviços (957) 
e comércio (274) puxaram o 
desempenho da Paraíba no 
mês de janeiro.  Os setores de 
turismo, telemarketing e de 
educação e as contratações do 
varejo foram os destaques do 
primeiro mês do ano.

De acordo com os dados 
Caged, a Paraíba registrou o 5º 
maior saldo do País em janeiro. 
Os outros quatro estados das 
27 unidades de federação que 
tiveram saldo positivo foram 
Rio Grande do Sul (7.263), San-
ta Catarina (7.211), Mato Gros-
so (6.900) e o Paraná (1.074). 
A região Nordeste que fechou 
33,411 mil vagas em janeiro, 
apenas a Paraíba dos nove es-
tados teve saldo positivo.

Cida Ramos também des-
tacou a atuação da pasta em 
profissionalizar serviços que 
possibilitem a integração en-
tre empresa e trabalhador. “Na 
área do trabalho, que é onde 
a secretaria atua, temos feito 
um esforço muito grande para 
qualificar os serviços do Sine 
(Sistema Nacional de Empre-
go), e articular ele com as de-
mais políticas públicas”, disse.

No País, o mercado de 
trabalho começou o ano com 
o fechamento de 99,69 mil va-
gas formais. O resultado acen-
tua a depreciação do emprego 
no País que no acumulado dos 
últimos 12 meses já supera 
a marca de 1,590 milhão de 
postos cortados.  Quase todos 
os setores registraram queda 
do nível do emprego. O pior 
impacto se deu no comércio, 
que perdeu 69.750 postos. No 
setor de serviços, a baixa foi de 
17.159 postos e na indústria 
de transformação, de 16.553. 
A maior redução no emprego 
ocorreu no Rio de Janeiro, com 
25.549 postos perdidos, devi-
do à forte queda dos setores do 
comércio e serviços no Estado. 
(Colaborou Feliphe Rojas)

A Assembleia Legislativa da 
Paraíba realizou sessão solene na 
manhã dessa sexta-feira, 26, com o 
objetivo de homenagear a médica 
e pesquisadora Adriana Suely Melo, 
a primeira profissional de saúde no 
mundo a associar os casos de micro-
cefalia ao zika vírus. A ALPB home-
nageou a médica com as concessões 
da Medalha Epitácio Pessoa, a mais 
alta condecoração do Poder Le-
gislativo, e do Diploma Napoleão 
Laureano, pelos serviços médicos 
prestados à mulher paraibana, no-
tadamente nos casos que envolvem 
o diagnóstico e o acompanhamen-
to da microcefalia em nosso Estado.

Os Projetos de Resolução 
94/2016 e 96/2016, propostos pelo 
deputado Ricardo Barbosa e pelo 
presidente da Assembleia Legisla-
tiva da Paraíba, Adriano Galdino, 
foram aprovados por unanimidade 
pelo Plenário da Casa de Epitácio 
Pessoa. Ambos têm o objetivo de 
reconhecer o trabalho desempe-
nhado pela doutora Adriana.

O presidente da Assembleia Le-
gislativa, deputado Adriano Galdi-
no, afirmou que a doutora Adriana 
Melo seguramente, por suas pes-
quisas, suas descobertas, merece o 

Prêmio Nobel de Medicina. “Essa 
descoberta é de uma importância 
enorme e deu uma contribuição 
à medicina mundial. Se a doutora 
Adriana fosse americana, ou ingle-
sa, ela iria, com certeza, ser indicada 
ao Nobel de Medicina”, declarou.

O presidente destacou ainda 
que entre todos os homenageados 
na Casa de Epitácio Pessoa, a médi-
ca Adriana Melo é a mais merece-
dora. “Como pocinhense, é motivo 
de muito orgulho homenagear com 
louvor uma médica que tem raiz na 
cidade de Pocinhos”, declarou o 
presidente.

De acordo com o também pro-
positor da matéria, o deputado Ri-
cardo Barbosa, a descoberta cientí-
fica realizada pela médica Adriana 
Melo a projeta para o seleto rol 
de cientistas dedicados às causas 
humanitárias. “A médica Adriana 
Melo contribuiu, decisivamente, 
para comprovação das recorrentes 
suspeitas médicas de que havia uma 
relação direta e indissociável entre 
zika vírus e a microcefalia em be-
bês”, declarou.

Para a médica Adriana Melo, 
“as homenagens, o reconhecimen-
to público através de uma medalha 
é  importante, serve também para 
que a gente sinta que ainda vale a 
pena pesquisar nesse País”. A mé-

dica ressaltou no entanto que “na 
realidade o maior reconhecimen-
to vem das mães que acompanho 
porque a minha maior intenção era 
descobrir a causa porque se fosse 
uma rubéola a gente iria para uma 
campanha de vacinação e se fosse o 
zika como eu sempre pensei a gen-
te tinha que orientar como estamos 
orientando as grávidas a se prevenir 
do mosquito”, pontuou.

A cientista chamou a atenção 
e pediu para que a imprensa passe 
a usar o termo correto em relação 
à microcefalia: zika congênita, por-
que ela abrange muito mais deta-
lhes. “A microcefalia você entende 
como uma cabeça pequena, esses 
bebês tinham alteração de forma-
ção de estrutura, então são duas 
coisas distintas. A zika pode oca-
sionar várias alterações no bebê, o 
que vai variar desde calcificações 
até uma destruição acentuada do 
tecido nervoso, com um dano neu-
rológico grave”, explicou

Adriana Melo nasceu no Ceará, 
é filha de família pocinhense, for-
mou-se em Medicina pela Univer-
sidade Federal da Paraíba (UFPB) 
e trabalha há 16 anos no setor de 
Medicina Fetal do Instituto de Saú-
de Elpídio de Almeida (Isea), a prin-
cipal maternidade pública de Cam-
pina Grande. 

AL homenageia médica paraibana
RElação EntRE zika E micRocEfalia

FOTO: Edson Matos

Presidente Adriano Galdino destaca que pesquisa da médica Adriana Suely Melo é merecedora do Prêmio Nobel de Medicina

José Alves
zavieira2@gmail.com

José Alves
zavieira2@gmail.com

O governador Ricardo 
Coutinho teve as contas re-
ferentes ao exercício 2014 
aprovadas pelo Tribunal de 
Contas do Estado na última 
quinta-feira. Os deputados 
do PSB, Jeová Campos e Es-
tela Bezerra afirmaram que 
nunca duvidaram que essas 
contas seriam aprovadas 
porque o governador é um 
exemplo para o Brasil e que 
essa aprovação pelo TCE só 

comprovam sua idoneidade 
e seriedade.

O relator da prestação de 
contas do governador Ricar-
do Coutinho, o conselheiro 
Nominando Diniz Filho, dis-
ponibilizou no portal do Tri-
bunal de Contas do Estado, na 
internet, o relatório e o voto 
proferido durante a sessão 
extraordinária que analisou 
as contas governamentais.

O relator informou que o 
Acórdão com a decisão cole-
giada do TCE pela  aprovação 
das contas, está sendo conso-

lidado e deverá ser publicado 
na próxima semana no Diário 
Eletrônico do TCE. Na opor-
tunidade estará à disposição 
também no portal.

Após a publicação, o 
Acórdão, com o parecer pré-
vio, conjuntamente com o 
relatório, voto e as peças pro-
cessuais, serão encaminha-
dos à Assembleia Legislativa 
para apreciação e julgamento.

Para a deputada Este-
la Bezerra a aprovação das 
contas do exercício 2014 do 
governador Ricardo Cou-

tinho é mais uma compro-
vação da idoneidade e da 
seriedade deste governante 
em administrar o Estado 
da Paraíba, principalmen-
te porque 2014 foi um ano 
delicado, um ano de eleição. 
“Além de derrubar todas as 
Aijes [Ação de Investigação 
Judicial Eleitoral] que fo-
ram impetradas contra ele, 
o governador demonstra 
mais uma vez que tem suas 
contas aprovadas porque 
tem a capacidade e a hones-
tidade de gerir esse Estado 

de forma correta”.
Já o deputado Jeová 

Campos afirmou que a apro-
vação das contas do gover-
nador Ricardo Coutinho no 
ano de 2014, mostra que ele 
é um exemplo para o Brasil. 
O parlamentar disse ainda, 
que o compromisso de ho-
nestidade dele não é com 
ninguém, é com ele mesmo. 
“É o compromisso com a de-
cência. Suas contas foram 
aprovadas porque o TCE re-
conheceu a honestidade do 
governador”.

Deputados repercutem aprovação das contas de Ricardo
“iDonEiDaDE E SERiEDaDE”

alPB participa de 
caravana da cnBB

A Assembleia Legislativa da 
Paraíba, através da Frente Parlamen-
tar da Água, participará da Caravana 
Socioambiental dos Bispos do Regio-
nal Nordeste II, que visitará obras da 
integração das bacias do Rio São Fran-
cisco nos Estados da Paraíba, Ceará e 
Pernambuco. A caravana acontecerá 
de 29 de fevereiro a 3 de março.

De acordo com o deputado 
Jeová Campos, presidente da Frente 
Parlamentar da Água, que anunciou 
participação na caravana durante a 
sessão ordinária dessa quinta-feira, 
25, destacou que as visitas come-
çarão a partir da barragem Armando 
Ribeiro Gonçalves, no Rio Grande do 
Norte, a partir das 7h30; segue dia 
1º de março pelo Rio Piancó até as 
obras no município paraibano de São 
José de Piranhas, passam por lotes 
da obra da transposição no Ceará e 
terminam na quinta-feira, 3, em Ca-
brobró, Pernambuco.

Jeová Campos justifica os ob-
jetivos da caravana dos bispos. “Vai 
se observar os problemas que acon-
tecem com o rio, como esgotos, ma-
tas ciliares, e acredito que daí sur-
girá uma agenda nova”, pontuou. A 
iniciativa da CNBB tem o objetivo de 
refletir e pensar ações estratégicas 
para o uso e gestão compartilhada 
da água e de toda agrobiodiversi-
dade ao longo dos canais e obras 
da integração do Velho Chico com o 
Nordeste Setentrional.

O deputado ressaltou que de 
fato precisa ser construído o canal 
que vai ligar a barragem Caiçara 
em Cajazeiras ao açude Engenheiro 
Ávidos e o rio necessita ser recupe-
rado. A caravana tem a participação 
de representantes do Ministério da 
Integração, do INCRA e IFPB.

tcE-PB prorroga 
prazo para gestores

Por deliberação do Tribunal 
Pleno, na última sessão ordinária, o 
Tribunal de Contas do Estado decidiu 
prorrogar para o dia 7 de março, o 
prazo final para o recebimento dos 
balancetes referentes ao mês de Ja-
neiro de 2016. A medida, segundo 
informou o presidente da Corte, con-
selheiro Arthur Cunha Lima, atende a 
uma solicitação do Conselho Regional 
de Contabilidade – CRC.

No expediente encaminhado 
ao Tribunal, o CRC alega as mudanças 
que foram feitas no sistema Sagres 
e que estão sendo incorporadas pe-
los profissionais de contabilidade. O 
documento, segundo explicou o pre-
sidente, foi analisado pelaassessoria 
técnica (Astec).

Ele lembrou, inclusive, que o 
TCE realizou treinamento acerca da 
elaboração dos balancetes mensais 
com as Prefeituras, Câmaras Munici-
pais, contadores e assessores jurídi-
cos, no dia 1º de fevereiro.
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Políticas

MPPB denuncia 16 envolvidos 
na 3ª fase da operação Andaime
Penas dos crimes dos 
acusados somadas chegam 
a 27 anos de reclusão

A Procuradoria-Geral de 
Justiça protocolou na manhã 
dessa sexta-feira, 26, no Tri-
bunal de Justiça da Paraíba, 
denúncia contra 16 pessoas 
envolvidas na terceira fase da 
operação Andaime, deflagra-
da no último dia 18 pelo Mi-
nistério Público da Paraíba, 
através do Grupo de Atuação 
Especial Contra o Crime or-
ganizado (Gaeco),  Ministério 
Público Federal, Polícia Fede-
ral, Controladoria-Geral da 
União e Polícia Militar. Entre 
os denunciados, estão a pre-
feita do município de Monte 
Horebe, Cláudia Aparecida 
Dias, o marido dela e tam-
bém o ex-prefeito de Monte 
Horebe, Erivan Dias Guarita. 
As informações foram deta-
lhadas em entrevista coletiva 
concedida pelo procurador-
geral de Justiça, Bertrand de 
Araújo Asfora.

os 16 acusados foram 
denunciados por frustração 
do caráter competitivo de 
licitações, lavagem ou ocul-
tação de ativos financeiros, 
falsidade ideológica e parti-
cipação em organização cri-
minosa. As penas dos crimes 
somadas chegam ao máximo 
de 27 anos de reclusão.

De acordo com o promo-
tor de Justiça Manoel Cacimiro 
Neto, integrante do Gaeco, a 
denúncia pede ainda o se-
questro dos bens dos envol-

Petrobras, dona e 
operadora única do pré-sal

Venho ainda mais uma vez – e não me cansarei de retornar- para 
defender a Petrobras como proprietária e operadora única do pré-sal. 
Arrolo para o debate seis argumentos que considero irrefutáveis e peço 
que as senhoras e senhores senadores ouçam com atenção o que tenho 
a dizer, reflitam, ponderem e decidam a favor do Brasil.

Primeiro: Este é o pior momento para se vender uma grande 
reserva de petróleo extraído a baixo custo. os preços do petróleo 
estão sendo mantidos artificialmente baixos por uma jogada 
geopolítica dos Estados Unidos e de alguns países do Golfo para 
controlar as reservas internacionais do combustível.

Isso é mais velho que o processo que formou as jazidas de 
petróleo. É o famosíssimo dumping. Baixam artificialmente os 
preços para tomar as empresas e as riquezas petrolíferas dos países 
e das empresas mais fracos.

No entanto, em breve, os preços do petróleo retomarão o seu 
curso normal - em torno de 80 dólares o barril- e o petróleo será 
novamente uma grande fonte de lucros.

Daí que as superpotências e magnatas do petróleo estão 
de olho no pré-sal, porque a Petrobras consegue manter alta 
lucratividade com a extração do óleo dessa camada, mesmo com os 
atuais preços do petróleo. Tão claro assim, tão simples assim.

Segundo. Sem o pré-sal a Petrobras entraria em falência.
A Petrobras está financeiramente bem, apesar do alto 

endividamento, porque está obtendo lucros operacionais graças ao 
pré-sal. Em contraposição, todas as petroleiras mundiais estão com 
alto endividamento e com dificuldades financeiras em razão dos baixos 
preços do petróleo e dos altos custos de extração.

Reafirmando, para que fique bem marcado: a Petrobras está 
muito melhor que a maioria das petrolíferas em razão dos baixos 
custos de extração e alta produção obtida no pré-sal.

Ao contrário do que dizem certos analistas a serviço dos 
magnatas do Petróleo, o pré-sal já é hoje a principal fonte de 
lucro da Petrobras e será a salvação da empresa, sendo a fonte de 
recursos que saldará suas dívidas.

O custo de extração do pré-sal é baixo em razão da alta 
produtividade dos poços, da alta tecnologia desenvolvida pela 
Petrobras e da ótima localização dos poços que são próximos dos 
grandes centros consumidores, processadores e logísticos do 
Brasil.

Terceiro. A Petrobras é fundamental para a segurança 
estratégica do Brasil.

A cadeia de petróleo e gás é a espinha dorsal da economia 
brasileira e do financiamento do Estado Nacional. A Petrobras, 
sua cadeia produtiva, e a renda gerada indiretamente por elas, são 
responsáveis por 20% do PIB brasileiro.

Isso resulta em dezenas de bilhões de reais em impostos que 
são investidos em saúde, educação e serviços sociais. o próprio 
desenvolvimento tecnológico nacional e grande parte da nossa 
indústria de máquinas, equipamentos e setores estratégicos 
dependem da Petrobras e, agora, do pré-sal. A Petrobras é a maior 
geradora de patentes do país.

Logo, enfraquecê-la agora, quando há um agressivo dumping 
internacional movido pelas grandes potências é um crime contra a 
Pátria.

Quarto. O desemprego avança no país. A Petrobras e suas 
operações no pré-sal são de extrema importância para a retomada 
do desenvolvimento e para combater o desemprego.

A Petrobras comanda a maior cadeia produtiva do país, que 
responde direta e indiretamente por cerca de 15% da geração de 
emprego e renda no Brasil. Mas a cadeia produtiva da empresa está 
debilitada. Muitos canteiros de obras estão praticamente abandonados 
e os equipamentos enferrujando-se. Enormes perdas em consequência 
da paralisação injustificada, desnecessária de muitas obras.

Quinto. A Petrobras e o Brasil devem reservar-se o direito 
de propriedade, exploração e de conteúdo nacional sobre o pré-sal, 
porque foram conquistas exclusivamente brasileiras após décadas de 
pesado esforço tecnológico, político e humano.

Nos anos 50, os melhores geólogos norte-americanos diziam 
que não havia grandes volumes de petróleo no Brasil e que não era 
necessário criar uma empresa estatal para explorá-lo. Mas o povo 
brasileiro, por teimosia, fé e coragem insistiu em procurar petróleo 
no país na base do “custe o que custar”. “o Petróleo é nosso!”, 
gritavam as ruas.

E isso custou até mesmo a vida do grande brasileiro que criou 
a Petrobras.

Se não achamos muito petróleo em terra, fomos buscar no 
mar. Investimos tudo que estava disponível e tivemos que chegar a 
lugares nunca antes alcançados.

Ano após ano, com ou sem crise econômica, com ou sem crise 
política, realizamos o que para outros parecia impossível, batendo 
recordes sobre recordes na exploração de petróleo em águas 
profundas.

Fizemos tudo isso com nossos próprios meios e 
desenvolvemos nossa própria tecnologia. Uma tecnologia 
desenvolvida por brasileiros, dos brasileiros e para os 
brasileiros.

Assim, com o pré-sal, o esforço de gerações foi premiado. A 
exploração brasileira do pré-sal é uma homenagem que fazemos 
a nossos avós que lutaram para construir a Petrobras e a grande 
herança que damos a nossos netos.

Sexto. o projeto Serra, que já era inconveniente e 
antinacional, com os baixos preços do petróleo passou a ser lesivo, 
um crime contra a pátria.

o projeto do senador José Serra que tem como objetivo a 
retirar a Petrobras da condição de operadora única do pré-sal é um 
equívoco. Então para que teria servido criar, desenvolver e dotar de 
alta tecnologia a Petrobras?

Uma empresa que já tem entre 50 bilhões de barris a 100 
bilhões de barris já comprovados de petróleo no pré-sal não pode 
ser apontada como financeiramente fraca.

Senadores, senadores, abrir mão do pré-sal é condenar o 
Brasil ao inferno eterno do subdesenvolvimento, da corrupção e da 
degradação social.

opiniao.auniao@gmail.com

Requião
Roberto

Entre os denunciados pelo Ministério Público da Paraíba está a prefeita de Monte Horebe, Cláudia Dias

vidos para ressarcir o erário 
e a quebra parcial do sigilo 
para que o inteiro teor da de-
núncia possa ser divulgado. 
o promotor informou ainda 
que as seis pessoas presas na 
terceira fase da Andaime (en-
tre elas, a prefeitura Cláudia 
Dias e o marido) continuam 
no presídio de Cajazeiras 
e no Batalhão do Corpo de 
Bombeiros de Sousa.

Segundo o promotor 
Rafael Linhares, que tam-
bém integra o Gaeco, os 16 
denunciados formavam uma 
organização criminosa res-
ponsável por um prejuízo 
estimado em cerca de R$ 4,5 
milhões à Prefeitura de Mon-
te Horebe. Ele acrescentou 

que, desde 2010, o Ministério 
Público vem investigando fa-
tos relativos à Prefeitura de 
Monte Horebe, que além da 
operação Andaime, já havia 
sido foco da operação Monte 
Sinai, realizada em julho do 
ano passado. o procurador-
geral de Justiça, Bertrand de 
Araújo Asfora, afirmou que 
as investigações continuam. 
“Nós vamos até o fim”.

  
Investigação
De acordo com as inves-

tigações da força-tarefa, com-
posta pela unidade especiali-
zada do Ministério Público 
Estadual, Ministério Público 
Federal, Controladoria-Geral 
da União e Polícia Federal, 

ficou comprovada a existên-
cia de uma organização cri-
minosa do colarinho branco 
levada a cabo por Francis-
co Justino do Nascimento 
do Nascimento, conhecido 
como “Deusimar”, sua espo-
sa, Elaine da Silva Alexandre, 
conhecida como “Laninha”, e 
seus demais familiares, com 
o objetivo de fraudar licita-
ções públicas em diversos 
municípios da Paraíba, Ceará 
e Rio Grande do Norte, mas-
carar desvios de recursos 
públicos em favor próprio e 
de terceiros, lavar o dinheiro 
público desviado e fraudar 
os fiscos federal e estadual, 
tudo através das empresas 
“fantasmas”.

Conselho da 
OAB-PB aprova 
fim da reeleição 
na entidade

o Conselho Estadual 
da Ordem dos Advogados 
do Brasil, Seccional Paraíba 
(OAB-PB), aprovou, por una-
nimidade, na tarde dessa sex-
ta-feira, 26, resolução vedan-
do a reeleição para os cargos 
da Diretoria da OAB-PB, que 
é composta pelo presidente, 
vice-presidente, secretário-ge-
ral, secretário-geral adjunto e 
diretor tesoureiro. 

A resolução, que muda o 
Regimento Interno da OAB-PB, 
também veda a reeleição para 
os mesmos diretores da Caixa 
de Assistência dos Advogados 
(CAA-PB) e das Subseções da 
OAB em toda a Paraíba. 

“Com a aprovação unâni-
me desta resolução que mo-
difica o Regimento Interno, 
a OAB-PB manifesta perante 
a advocacia e sociedade pa-
raibanas seu respeito pela 
palavra empenhada em com-
promisso assumido durante 
a campanha eleitoral recente 
e pela democracia”, afirmou o 
presidente da OAB-PB, Paulo 
Maia. 

o autor e relator da pro-
positura foi o advogado e con-
selheiro estadual da OAB-PB 
Fábio Andrade. “A OAB-PB faz 
história hoje. Aprova o fim da 
reeleição e mostra que o dis-
curso proferido na campanha 
corresponde a prática. A pro-
positura foi minha, mas todos 
os integrantes do Conselho 
estão de parabéns, porque re-
ferendaram unanimemente 
o que foi dito pelo presidente 
Paulo Maia desde o primeiro 
dia da campanha”, ressaltou.

o secretário de In-
fraestrutura, Ciência e Tec-
nologia, Recursos Hídricos 
e Meio Ambiente, João Aze-
vêdo, pré-candidato do PSB 
a prefeito de João Pessoa, 
participou na noite dessa 
quinta-feira, 25, da plená-
ria de lançamento da pré-
candidatura a vereadora da 
socialista Sandra Marro-
cos. Durante sua fala, João 
Azevêdo declarou que a 
forma de governar do PSB 
está fazendo falta da cida-
de de João Pessoa.

João destacou que o 
carro-chefe do sucesso da 
gestão socialista em João 
Pessoa foi o orçamento 
Democrático, que empode-
rou a sociedade a deman-
dar as prioridades da ges-
tão, que por sua vez tinha 
como compromisso seguir 

os caminhos apontados 
pela população de cada 
bairro da cidade. “Essa 
ferramenta foi abandona-
da pela atual gestão”.

“Esse compromisso 
vai voltar. Vão voltar as 
políticas públicas, o com-
promisso da gestão com a 
sociedade”, declarou. Ele 
lembrou que em 2013 o 
Carnaval de João Pessoa 
foi até transmitido por 
uma TV Nacional, mas em 
2016 o prefeito pratica-
mente decretou o fim do 
Folia de Rua e do Carnaval 
Tradição. “Isso deixa claro 
a falta de planejamento e 
de compromisso com as 
políticas públicas”.

Azevêdo destacou 
também que é importan-
te eleger uma bancada de 
vereadores comprometi-

dos com o projeto do PSB 
para que as dificuldades 
de se resgatar o modelo 
de gestão socialista sejam 
superadas com a ajuda dos 
vereadores.

o deputado estadual 
Buba Germano (PSB) par-
ticipou da plenária e des-
tacou o potencial de João 
Azevêdo. “O que vai dife-
renciar nosso projeto na 
eleição é que nós teremos 
um gestor como candidato 
e não um político apenas. 
Político tem muito por aí, 
um batendo no outro, mas 
gestor, como João Azevê-
do, tem poucos”, declarou.

A ex-vereadora Sandra 
Marrocos disse que a cida-
de de João Pessoa precisa 
voltar a ter políticas públi-
cas voltadas para a juven-
tude e para cultura.

o vereador João Ju-
nior (PSB) felicita o Gover-
no do Estado pela entrega 
da Escola Cidadã Integral 
Heliton Santana, que será 
realizada na próxima se-
gunda-feira, 29, às 9h30 no 
bairro Marco Moura, cida-
de de Santa Rita.

Conforme o socialista, 
a entrega da escola é mais 

um avanço na educação da 
Paraíba, destacando que o 
governador Ricardo Cou-
tinho (PSB) vem se desta-
cando em cenário nacional 
por apresentar uma boa 
administração no Estado.

“Respondemos os ata-
ques com trabalho, disso os 
paraibanos não têm dúvi-
das. Parabenizo o governa-

dor pelo serviço que vem 
desempenhando à frente 
do Executivo estadual. A 
entrega da Escola Cidadã é 
mais um instrumento obti-
do por meio do orçamento 
Democrático, onde o gover-
no ouve a população por 
meio de plenárias. Fico fe-
liz por mais uma conquista 
do meu povo”, disse.

João Azevêdo critica gestão 
da Prefeitura de João Pessoa

Vereador parabeniza Ricardo 
por entrega de Escola Cidadã

COMPROMISSO COM A SOCIEDADE

EM SANTA RITA

FOTO: Ernane Gomes
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O Posto de Atenção à 
Saúde vai melhorar a vida 
de mais de 6 mil habitantes

Cubati ganha escola e centro de saúde 
BENEFÍCIOS À POPULAÇÃO

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - SÁBADO, 27 de fevereiro de 2016

O governador Ricardo 
Coutinho inaugurou ontem 
duas obras que vão benefi-
ciar a população da cidade 
de Cubati, nas áreas da saú-
de e educação. A primeira 
obra entregue foi o Posto de 
Atenção à Saúde, que vai me-
lhorar a qualidade de vida 
de mais de 6 mil habitantes. 
A outra foi a Escola Estadu-
al de Ensino Fundamental e 
Médio Iolanda Tereza Chaves 
Lima, que com as obras de 
reforma e ampliação agora 
tem capacidade para atender 
720 estudantes, sendo 240 
por turno.

A unidade de saúde vai 
funcionar com atendimento 
contínuo na área de fisiote-
rapia e com laboratório de 
análises clínicas, que deve 
atender a cerca de 350 pes-
soas por mês. “O Centro de 
Atenção à Saúde trouxe para 
a cidade serviços que são de 
necessidade do povo, como 
o atendimento na área de fi-
sioterapia. Esse é um avanço 
enorme para os cidadãos que 
não precisam mais ir a outras 
cidades para ter o tratamen-
to adequado”, enfatizou o go-
vernador Ricardo Coutinho.

O prefeito de Cubati, Edu-
ardo Dantas, agradeceu por 
todas as ações que o Governo 
do Estado tem feito na cida-
de. “O momento é de agra-
decimento, primeiramente a 
Deus e depois ao governador, 
que veio aqui inaugurar estas 
obras que são tão importan-
tes para os moradores. Tanto 
o Centro de Saúde como a es-
cola eram pedidos constantes 
dos cidadãos, um sonho que 
hoje podemos ver realizado. 
Esse Governo mostra que 
trabalha e tem compromisso 
com o povo”, ressaltou.  

As duas obras foram 
inauguradas ontem 

pelo governador 
Ricardo Coutinho; 

a Escola Iolanda 
Tereza Chaves tem 

agora capacidade 
para atender 720 

estudantes

A secretária de Saúde 
de Cubati, Maria das Graças 
Dantas, destacou os bene-
fícios do Centro de Atenção 
à Saúde para os cidadãos. 
“Agora os pacientes não pre-
cisam mais se deslocar para 
outras cidades em busca de 
tratamento. Aqui temos pro-
fissionais capacitados e este 
centro com todas as condi-
ções necessárias. Este era 
um sonho meu e de todos de 
Cubati”, disse.

A agente de saúde Iva-
nice dos Santos é morado-
ra de Cubati e falou sobre a 
satisfação de ter essa obra 
concluída. “Vai facilitar de-
mais a nossa vida. Agora não 

precisamos ir às cidades vi-
zinhas para fazer determina-
dos procedimentos. Assim é 
bem melhor para todos nós”, 
comemorou. 

Após conhecer o Centro 
de Atenção à Saúde, o gover-
nador inaugurou a Escola Es-
tadual de Ensino Fundamen-
tal e Médio Iolanda Tereza 
Chaves Lima, que tem capaci-
dade para atender 720 estu-
dantes, sendo 240 por turno. 
A escola recebeu mais de R$ 
4,1 milhões de investimento e 
possui refeitório para 72 pes-
soas, cozinha, banheiros mas-
culino e feminino adaptados 
para portadores de necessi-
dades especiais, biblioteca, 

seis salas de aula, quatro la-
boratórios, ginásio de espor-
tes e outras dependências. 

Durante a solenidade, 
Ricardo Coutinho afirmou 
que a educação é o caminho 
de promoção da igualdade 
entre todos. “Somente atra-
vés da educação e do conhe-
cimento podemos formar 
um cidadão digno. Não se 
trata apenas de estrutura 
física, mas esta é uma obra 
que, acima de tudo, constrói 
o futuro. Aqui daremos uma 
boa educação aos estudantes 
de Cubati. Esse é um Gover-
no que pensa na estrada, na 
educação, na saúde e em to-
das as áreas com o objetivo 

de beneficiar o povo paraiba-
no”, frisou.

“Vocês têm nas mãos 
uma escola linda, bem estru-
turada e com qualidade de 
ensino. Aqui, além das aulas 
regulares, também são ofe-
recidos cursos para os estu-
dantes. As escolas estaduais 
possuem hoje tudo o que é 
necessário para a boa for-
mação das crianças e jovens”, 
afirmou o secretário de Edu-
cação, Aléssio Trindade.   

A gerente da 4ª Regio-
nal de Educação, Maria das 
Graças Medeiros, disse que 
a estrutura da escola é uma 
das melhores do Estado. 
“Esta escola foi construída 

há muitos anos e nunca tinha 
passado por uma reforma. 
O Governo construiu uma 
nova estrutura, moderna e 
grandiosa. Hoje temos aqui 
laboratórios, ginásio, salas 
confortáveis e tudo que os 
alunos precisam para ter um 
ensino de qualidade”, falou.

Para o estudante Heleno 
Pedro, esse dia será inesque-
cível para todos que moram 
em Cubati. “Hoje é um dia 
de glória para a cidade. É um 
momento ímpar que vai ficar 
marcado na minha memória. 
Tenho a certeza que terei um 
excelente ensino com essa ma-
ravilhosa estrutura dada pelo 
Governo”, disse. 

Escola Cidadã 
Integral vai 
ser inaugurada 
em Santa Rita

O governador Ricardo 
Coutinho entrega na pró-
xima segunda-feira (29), 
às 9h30, a Escola Estadual 
Cidadã Integral Helinton 
Santana, em Santa Rita. 
Com capacidade para aten-
der 320 alunos em tempo 
integral, a escola fica situa-
da no bairro Marcos Moura, 
próximo à Rua Governador 
João Leite. Foram investi-
dos mais de R$ 4,1 milhões 
na sua construção.

A nova escola tem oito 
salas de aula, quatro labora-
tórios (Biologia e Química, 
Física, Matemática e Robó-
tica, Informática e Línguas), 
biblioteca, ginásio (em cons-
trução e com previsão para 
ser concluído em abril), 
refeitório com capacidade 
para 120 estudantes, dire-
toria, banheiros, cozinha, 
recreio coberto, acessibili-
dade, sala de multimeios, ar 
condicionado em todas as 
salas, bloco administrativo, 
coordenação pedagógica, 
sala de atendimento educa-
cional especializado para es-
tudantes com necessidades 
especiais, wi-fi, escadaria 
para acesso ao pavimento 
superior, jardim e bancos. 

Aesa e arquidiocese discutem mobilização social
Diretores da Agência 

Executiva de Gestão das 
Águas do Estado da Paraíba 
(Aesa) se reuniram com o 
arcebispo da Paraíba, dom 
Aldo Pagotto, para discutir 
formas de mobilizar a socie-
dade paraibana para o uso 
consciente da água. O encon-
tro aconteceu na tarde da 
quinta-feira (25), na sede da 
agência, no bairro da Torre, 
em João Pessoa.

Durante a reunião, o 
presidente da Aesa, João Fer-

nandes da Silva, explicou que 
apesar das chuvas o nível da 
maioria dos açudes continua 
baixo. Dos 124 reservatórios 
monitorados pelo Governo 
do Estado, apenas 31 estão 
com capacidade armazenada 
superior a 20% do volume 
total. Trinta e oito têm me-
nos de 20% e outros 55 estão 
em situação crítica, ou seja, 
com menos de 5%.

“Não é porque começou a 
chover que podemos desper-
diçar água, temos que conti-

nuar preservando os recursos 
hídricos. Daí a importância de 
realizarmos parcerias e pro-
movermos a mobilização so-
cial em torno deste tema. Com 
a ajuda da Igreja, que é uma 
instituição bastante organiza-
da e de grande capilaridade, 
nosso trabalho será mais efi-
ciente”, destacou.  

Dom Aldo Pagotto des-
tacou que a parceria com a 
Aesa acontece em um mo-
mento importante para a 
Igreja, que é a Campanha 

da Fraternidade Ecumênica 
2016. Com o tema “Casa Co-
mum, Nossa Responsabilida-
de”, ela chama atenção, entre 
outras coisas, para a necessi-
dade da ampliação do sanea-
mento básico. 

“Também nos preocu-
pa a segurança hídrica dos 
paraibanos. Quando dis-
cutimos o saneamento dos 
municípios, estamos falan-
do da condição primordial 
para que as águas do Rio São 
Francisco cheguem à Para-

íba. Precisamos de um tra-
tamento adequado da água 
para que ela possa ser rea-
proveitada e devolvida para 
a natureza sem poluir os 
rios”, alertou o arcebispo.

Aesa e arquidiocese da 
Paraíba estão desenvolvendo 
uma programação conjunta 
de mobilização social pelo 
uso consciente dos recursos 
hídricos. As ações devem 
ocorrer durante a Semana 
Mundial da Água, entre os 
dias 21 e 27 de março. 

USO CONSCIENTE DA ÁGUA

Governo do Estado institui programa Paraíba TEC

O Diário Oficial do Es-
tado da Paraíba (DOEPB) 
de ontem trouxe a publi-
cação da medida provisó-
ria nº 243 de fevereiro de 
2016, do Poder Executivo, 
instituindo o Programa 
de Educação Profissional 
e Tecnológica do Estado 
da Paraíba (Paraíba TEC). 
Conforme a publicação, o 
programa será vinculado 
ao Pronatec e consiste na 
concessão de bolsa-auxílio 

para membros do magis-
tério da Educação Básica e 
demais servidores ativos e 
inativos das redes públicas 
de educação profissional, 
científica e tecnológica com 
atuação no programa.

O Paraíba TEC tem a fi-
nalidade de ampliar a ofer-
ta de educação profissional 
e tecnológica na rede de 
ensino do Governo Esta-
dual. O programa será de-
senvolvido pela Secretaria 
de Estado da Educação, di-
retamente ou por meio de 
instituições conveniadas, 

podendo ser com serviços 
nacionais de aprendizagem 
ou com instituições públi-
cas e privadas sem fins lu-
crativos, desde que estas 
sejam dedicadas a educa-
ção profissional e tecno-
lógica, disponibilizando 
recursos financeiros para 
execução de seus objetivos 
através da celebração de 
convênio ou contrato.

De acordo com a publi-
cação, a bolsa-auxílio será 
concedida desde que não 
haja prejuízo à carga ho-
rária regular do servidor, 

bem como ao atendimento 
do plano de metas da es-
cola a qual ele pertença. Os 
profissionais beneficiados 
com a bolsa não terão vín-
culo empregatício junto ao 
Paraíba TEC, já que ela não 
se incorpora aos vencimen-
tos, salário, remuneração 
ou proventos recebidos, 
ficando ainda os valores 
da bolsa a serem definidos 
pela Secretaria de Estado 
da Educação, mediante do-
tação orçamentária.

Para ter direito à bolsa- 
auxílio do programa, o ser-

vidor deverá ter formação 
e experiência compatíveis 
com as responsabilidades 
nas funções de coordena-
dor-adjunto, supervisor de 
curso, professor, apoio às 
atividades acadêmicas e ad-
ministrativas ou orientador. 
A bolsa ficará limitada a um 
máximo de quatro anos, 
com avaliações anuais para 
fins de revalidação, e a um 
máximo de 20 horas sema-
nais, exceto para a função 
de professor, cuja carga ho-
rária será de 16 horas (de 
60 minutos) semanais.

EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA

Fotos: secom-PB

Teresa Duarte
teresaduarte2@hotmal.com
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O trabalho integrado de 
investigação criminal reali-
zado pela Polícia Civil, por 
meio das 7ª e 10ª Delega-
cias Seccionais, com sedes 
em Mamanguape e Campina 
Grande, resultou na prisão 
de um homem, duas mulhe-
res e ainda na apreensão de 
três adolescentes esta se-
mana em ações de enfren-
tamento aos crimes contra 
a vida, contra o patrimônio 
e repressão ao tráfico de 
drogas. Todas as prisões e 
apreensões aconteceram em 
Campina Grande. 

Na tarde de quinta-feira 
(25), uma investigação em 
conjunto da 7ª Delegacia 
Seccional, em Mamanguape e 
a 10ª Delegacia Seccional, em 
Campina Grande, terminou 
com a prisão em flagrante 
de Larissa dos Santos Rodri-
gues e Cristiane Rodrigues e 
apreensão também de uma 
adolescente de 15 anos. Com 
elas, a polícia encontrou 48 
quilos de maconha que iriam 
ser transportadas de Campi-
na Grande para a Região do 
Vale do Mamanguape. 

De acordo com o delega-
do titular da 10ª Seccional, 
Iasley Almeida, a polícia re-
cebeu informações indican-
do que a adolescente se des-
locou de Mamanguape para 

pegar a droga em Campina 
Grande. “Quando recebemos 
a denúncia, designamos al-
guns agentes para que fizes-
sem a investigação da ado-
lescente até o local indicado 
de onde a maconha estaria. 
Quando a garota chegou ao 
estacionamento de um su-
permercado, entregou uma 
caixa a Larissa dos Santos. 
Neste momento, os policiais 
fizeram a abordagem e foi 
apreendido cerca de dez qui-
los de entorpecente. Após a 
prisão, Larissa indicou aos 
agentes que na casa dela, no 
bairro da Liberdade, existiam 
mais drogas. Ao chegarem à 
residência, foram encontra-
dos mais 38 quilos e duas ba-
lanças de precisão. Na casa 
estava a Cristiane Rodrigues, 
que monitorava a droga e foi 
presa também em flagrante”, 
explicou o delegado. 

As duas suspeitas vão 
responder pelo crime de trá-
fico de drogas e já foram en-
caminhadas para uma unida-
de prisional feminina, onde 
deverão aguardar as decisões 
da Justiça. Já a adolescente 
vai responder por um ato 
infracional correspondente 
ao tráfico de drogas e será 
encaminhada para o Centro 
Educacional do Adolescente 
(CEA), em João Pessoa.

Prisão por latrocínio – 
Na manhã da quinta-feira 
(25), o trabalho investigati-
vo da Polícia Civil da Paraí-

Latrocidas e traficantes são presos 
durante ação da Polícia Civil em CG
Foram detidas duas 
mulheres, um homem e 
três adolescentes

ba resultou na apreensão de 
dois adolescentes apontados 
como autores de um latro-
cínio ocorrido na cidade de 
Mamanguape, Litoral Norte 
do Estado. A ação policial 
aconteceu em Campina Gran-
de e foi realizado por equipes 

da Delegacia da Infância e Ju-
ventude (DIJ) da cidade e da 
7ª Delegacia Seccional, com 
sede em Mamanguape, com 
apoio da Delegacia de Homi-
cídios de Campina Grande.

O crime aconteceu no 
dia 13 de fevereiro deste 

ano, quando os adolescentes 
teriam assassinado o cliente 
de um estabelecimento co-
mercial no Sítio Imbiribeira, 
zona rural de Mamanguape.  
A vítima, Isaías Soares dos 
Santos, se deitou no chão du-
rante a abordagem da dupla, 

Foram apreendidos 48 quilos de maconha prensada pronta para o consumo em poder das mulheres 

mas mesmo assim foi atingi-
do com disparo de arma de 
fogo na nuca. Na fuga, uma 
testemunha perseguiu os 
dois adolescentes, que ao 
notarem a situação atiraram, 
ferindo uma segunda pes-
soa. Após as investigações, 
os adolescentes foram locali-
zados em uma casa no bair-
ro do Pedregal, em Campina 
Grande. 

Envolvido em roubo
Na tarde da segunda-

-feira (22), a Polícia Civil, por 
meio da Delegacia de Crimes 
contra o Patrimônio (Rou-
bos e Furtos) de Campina 
Grande, prendeu Guilherme 
Santos da Silva, de 19 anos. 
Ele é conhecido pelo codino-
me de ‘Nino Borracheiro’ e já 
vinha sendo investigado pela 
participação em crimes de 
explosão a caixas eletrônicos 
em vários municípios da Pa-
raíba. Guilherme é o quinto 
suspeito preso pela Polícia 
Civil da Paraíba por partici-
pação no roubo ao Banco do 
Brasil de Jacaraú.

De acordo com o titular 
da Roubos e Furtos, o dele-
gado Cristiano Santana, o 
suspeito fazia parte de uma 
quadrilha especializada em 
ataques a instituições finan-
ceiras e seria um dos chefes 
do bando, que começou a 
ser desarticulado no último 
dia 5 de fevereiro, no Vale do 
Mamanguape.

Fotos: Secom-PB

O número de ocor-
rências registradas nas 
escolas das redes esta-
dual e municipal caiu 
pela metade neste início 
de ano letivo de 2016, 
em comparação ao mes-
mo período do ano pas-
sado, com a entrada em 
atividade do Patrulha-
mento Escolar, projeto 
do 2º Batalhão de Polí-
cia Militar, em Campina 
Grande. Segundo o coor-
denador do Patrulha-
mento, capitão Jônatha 
Yassaki, foram quatro 
ocorrências  no primeiro 
mês , contra dez do ano 
passado. As ocorrências 
de 2015 foram registra-
das pelo Centro Integra-
do de Operações Poli-
ciais (Ciop).

Segundo o capitão, 
o projeto é formado por 
duas equipes motoriza-
das que realizam o poli-
ciamento diário e exclu-
sivo nas áreas escolares. 
“O Patrulhamento Esco-
lar do 2º BPM beneficia 
os estabelecimentos das 
redes municipal, esta-
dual e federal e passará 
a atender também a es-
colas da rede privada de 
Campina Grande”, disse. 

O projeto ainda é in-
tegrado pelo Programa 
Educacional de Resistên-
cia às Drogas (Proerd), 
além de educadores e 

uma assistente social, 
todos com formação em 
Polícia Comunitária. Se-
gundo o capitão Yassaki, 
as ações realizadas in-
cluem atividades policiais 
rotineiras, como rondas e 
abordagens, e ainda pa-
lestras e atividades com 
os alunos, pais, professo-
res e gestores. Somente 
neste início de ano letivo, 
22 palestras foram minis-
tradas nas escolas.

“A gente não men-
surava as escolas da rede 
particular e nem  as insti-
tuições federais. A partir 
deste ano,  estaremos 
atentos a tudo o que 
ocorre na escola e num 
raio de até  500 metros”, 
afirmou o capitão Yassa-
ki. Segundo ele, as pales-
tras que em 2015 eram 
voltadas para os alu-
nos, tendo como temas  
bullyng, violência, dro-
gas e sexualidade, este 
ano serão estendidas aos 
pais e também aos pro-
fessores e gestores das 
unidades de ensino.

Palestras
O calendário para os 

três primeiros meses de 
aula de 2016 preveem 
atividades de sensibiliza-
ção com palestras para 
os  alunos,  pais e pro-
fessores. “O patrulha-
mento escolar é regular 
e em caso de emergência 
basta acionar o número  
190”, destacou o capitão.

Projeto reduz número 
de ocorrências em CG

PAtRULHA EsCoLAR

Chico  José
chicodocrato@gmail.com

Ações de enfrentamen-
to ao crime organizado no 
Sertão do Estado resultaram 
em várias prisões e apreen-
são de drogas esta semana, 
sobretudo na região coorde-
nada pela 19ª Delegacia Sec-
cional Polícia Civil na cidade 
de Sousa, a cerca de 440 qui-
lômetros de João Pessoa. 

Dentre as apreensões, os 
policiais do Grupo Tático Es-
pecial (GTE) de Sousa encon-
traram 170 pedras de crack e 
35 “trouxas” de maconha es-
condidas em imagens religio-
sas. Ainda houve no decorrer 
da semana a prisão de oito 
pessoas e desarticulação de 
quadrilha de roubo de motos, 
além de apreensão de armas.  

Na segunda-feira (22), 
as ações de enfrentamento 
ao tráfico resultaram na pri-
são de três pessoas e apreen-
são de maconha, crack e 
vários objetos roubados. O 
Grupo Tático Especial (GTE) 
desarticulou dois pontos de 
comercialização de drogas 
em menos de 12 horas.

Segundo o delegado 
Carlos Seabra, no momento 
da abordagem, duas pessoas 
que estavam em frente da 
casa foram encaminhadas 
para a delegacia juntamen-
te com a droga. “Momentos 
depois o homem identifica-
do como Gilvan Ferreira, 28 
anos, se apresentou como 
proprietário do entorpecen-
te. Ele foi preso e autuado 
em flagrante. As outras duas 
pessoas foram ouvidas e li-
beradas”, explicou a autori-
dade policial.

Ainda na noite do mes-
mo dia, outro ponto de venda 
de drogas foi desarticulado 
pelo GTE da 19ª Delegacia 

Grupo Tático apreende 170 pedras
CRACK EM soUsA

Seccional, no conjunto Povo 
de Deus. Dois homens foram 
presos próximo a um esta-
belecimento comercial e em 
uma busca realizada no local 
ainda foram encontrados ob-
jetos procedentes de roubos 
e mais drogas.

Com Raudines Pedro de 
Sousa, 48 anos, e Romário 
Alves Santos, 26 anos, foram 
encontrados aproximada-
mente dois quilos de maco-
nha, 900g de crack, além de 
R$ 2 mil em espécie, celula-
res e uma câmera fotográfica. 

Mais prisões 
Na terça-feira (23), 

ações desenvolvidas pela 
Polícia Civil da Paraíba no 
Sertão resultaram na prisão 
de José Fabrício Gonzaga de 
Sousa, 26, conhecido como 
‘Mancha’. Ele é suspeito de 
latrocínio no Estado do Piauí 
e foi localizado por equipes 
do Grupo Tático Especial 
(GTE), em cumprimento de 
mandado de prisão preven-
tiva expedido pela Comarca 
de Cristalândia (PI). O crime 
teve como vítima José Vicen-
te Nogueira de Oliveira, que 
era irmão de um policial, no 
dia 24 de dezembro do ano 
passado.

De acordo com o delega-

do Carlos Seabra, que coor-
denou o trabalho, houve uma 
articulação entre as Polícias 
Civis do Nordeste para a pri-
são. “Depois do crime, José 
Fabrício fugiu para a Bahia e 
houve a informação de que 
ele estaria em Irecê, contu-
do ele fugiu novamente e foi 
visto em Tenente Ananias, no 
Rio Grande do Norte, e seguiu 
para Lastro, já na Paraíba. 

Quadrilha desarticulada 
As ações continuaram 

na quinta-feira (25) quan-
do o Grupo Tático Especial 
(GTE), sob a coordenação 
do delegado Carlos Seabra, 
conseguiu apreender armas, 
motos e um foragido da Jus-
tiça pelo crime de latrocínio.

Segundo a autoridade 
policial, os agentes efetuaram 
uma busca em uma residên-
cia, localizada na cidade de 
São José da Lagoa Tapada, 
pertencente a um popular de 
prenome Diego, que ao per-
ceber a presença dos policiais 
conseguiu fugir, mas no local 
foram encontradas quatro 
motos, sendo duas parcial-
mente desmanchadas, uma 
espingarda soca-soca e um 
rifle de fabricação caseira.

Ainda nesta operação, 
os agentes chegaram ao Sítio 
Extrema, zona rural de São 
José da Lagoa Tapada, onde 
outro suspeito de receptação 
reside e foi encontrada mais 
uma moto, uma espingarda 
calibre 36 e uma garrucha, 
além de prender Francinal-
do Luiz Lopes de 47 anos, já 
que existia um mandado de 
prisão em seu desfavor pelo 
crime de latrocínio praticado 
na cidade de Boa Ventura/
PB, no ano de 1993.

Além das pedras, foram encontradas 35 trouxas de maconha
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Imprensa internacional documenta 
ações do Estado sobre microcefalia 
A Funad foi um dos locais 
visitados pela equipe  da TV 
Al Jazeera English, do Catar

Devido à grande re-
percussão nacional e in-
ternacional em torno da 
pesquisa desenvolvida na 
Paraíba sobre microcefalia, 
a imprensa de diversos pa-
íses tem visitado a Paraíba 
em busca de mais informa-
ções. Dentre esses veícu-
los, a TV Al Jazeera English, 
do Catar, que faz parte de 
uma das maiores redes de 
comunicação do mundo, a 
Al Jazeera Media Network, 
desembarcou na quinta-
-feira (25), na capital, para 
conhecer mais sobre a pes-
quisa, além das ações que 
vêm sendo realizadas pelo 
Governo do Estado.

A Fundação Centro In-
tegrado de Apoio ao Porta-
dor de Deficiência (Funad) 
foi um dos locais visitados 
pela equipe de TV estrangei-
ra, que pode acompanhar e 
documentar o tratamento 
de recuperação oferecido 
às crianças. Heloise Vitória, 
três meses, faz o acompa-
nhamento na Funad desde 
o primeiro mês de vida. Sua 
mãe, Maria da Luz (33), elo-
giou o serviço. “Realmente 
faz muita diferença na vida, 
saúde e bem-estar dos be-
bês. Heloise era muito in-
quieta, não dormia bem, e 
depois que começou o aten-
dimento aqui ela já se acal-
mou bastante, e está respon-

FOTO: Gilvan Gomes
dendo bem aos estímulos”, 
disse a mãe. 

A equipe também acom-
panhou o atendimento a be-
bês com microcefalia na Ma-
ternidade Cândida Vargas. 
Lá, conheceu a dona de casa 
Maria de Lourdes, 32 anos, 
e a pequena Yasmin, de ape-
nas três meses. A mãe, que 
teve zika no sétimo mês de 
gestação, só descobriu a 
condição da sua filha depois 
do nascimento. Ela ressal-
tou a importância do acom-
panhamento médico. “Eu 
não tinha ideia do que era 
microcefalia. É uma situação 
muito difícil, pois preciso le-
var minha filha em médicos 
constantemente. Não posso 
mais trabalhar, pois tenho 
que me dedicar 100% a ela. 
Sem esse apoio e cuidado do 
governo, realmente não sei 
como seria”, disse.

O pediatra e coorde-
nador estadual da Rede de 
Cardiologia Pediátrica da 
Paraíba, Claudio Régis, ex-
plicou que o atendimento 
realizado na maternidade é 
o primeiro passo no cuida-
do a essas crianças. “Aqui 
realizamos o atendimento 
de pediatria, enquanto a 
Funad faz a parte da reabi-
litação, com terapia ocupa-
cional, oftalmologia, fisiote-
rapia, fonoaudiologia, entre 
outros. Fazemos aqui a me-
dida do perímetro cefálico, 
o exame clínico e conver-
samos com as mães para 
saber como está o bebê em 
casa. Uma vez que os re-

Curtas
‘Odontologia para 
todos’ em Piancó

Exame do CFO tem 
nove faltosos 

A organização Love Together 
Brasil (LTB) promoverá na próxima terça-
feira (1º), no Centro da cidade de Piancó, 
o projeto “Odontologia para todos”, 
idealizado pelo  ator e dentista Carlos 
Machado, coordenado pela dentista 
Juliana Dias e abraçado por diversos 
voluntários.

Através do “Odontologia para 
todos” serão doados kits de higiene 
bucal e prestados atendimentos a 
cerca de 460 crianças da Creche Cenícia 
Maria, da Pastoral do Menor, das Escolas 
Municipais Maria de Lourdes Paulink e 
Maria de Lourdes Freitas Dantas e do 
Projeto Missão Josué. 

A etapa referente ao exame 
psicológico do concurso para o Curso de 
Formação de Oficiais Bombeiro Militar – 
2016, do Corpo de  Bombeiros Militar da 
Paraíba, foi realizada na manhã de ontem, 
na Escola de Serviço Público do Estado 
(Espep).  Foram 24 candidatos aprovados 
na primeira fase (a intelectual) e 
convocados para o exame psicológico; 
no entanto, apenas 15 compareceram – 
sendo registrado nove faltosos.

O resultado dos exames deve ser 
divulgado dentro de 15 dias. Após esta 
etapa, será publicado o ato de convocação 
dos aprovados para o exame de saúde, 
próxima fase da seleção.

UEPB divulga 
segunda chamada 

Novas vagas para 
o PSCT do IFPB

Inscrições para  
Educação Física 

CNBB visita obras 
do São Francisco

A Pró-Reitoria de Graduação da 
Universidade Estadual da Paraíba (UEPB) 
divulgou ontem a segunda chamada da 
lista de espera própria para ingresso na 
Instituição através do Sisu do período 
letivo 2016/1. 

Os convocados devem efetuar 
matrícula até dia 2 de março, na 
coordenação do curso em que foram 
selecionados, no respectivo turno 
de opção do candidato, portando os 
documentos que constam no edital. A 
relação completa dos convocados nesta 
segunda chamada está disponível no site 
www.uepb.edu.br. Outras informações: 
(83) 3315-3350. 

O IFPB divulgou ontem dois 
documentos com a finalidade de ocupar 
as vagas remanescentes do Processo 
Seletivo dos Cursos Técnicos (PSCT 
2016). O Edital 9/2016 foi retificado, 
prorrogando as pré-matrículas dos 
candidatos que se inscreveram em janeiro 
para 210 vagas que sobraram do PSCT 
realizado em 2015. As pré-matrículas 
vão agora até 4 de março.

Já o Edital 11/2016 é a 
convocação de 3ª chamada para os 
candidatos que estavam na expectativa 
depois de realizar o PSCT no ano passado. 
Eles têm de 1º a 4 de março para 
entregar os documentos.

O Unipê abrirá inscrições para as 
extensões do curso de Educação Física. 
São 714 vagas distribuídas entre 28 
modalidades oferecidas para o primeiro 
semestre. As inscrições começarão 
segunda-feira (29) e deverão ser 
realizadas no portal unipe.br, por meio de 
preenchimento de formulário.

O prazo final para se inscrever 
será no dia 3 e os resultados serão 
divulgados via e-mail para os candidatos 
selecionados. Os projetos são voltados 
para a comunidade em geral.  A novidade 
para este semestre é a inclusão de um 
curso de Introdução à Língua Brasileira de 
Sinais (Libras), que terá 30 vagas.

O Ministério da Integração 
Nacional vai acompanhar a visita de uma 
comitiva da Conferência Nacional dos 
Bispos do Brasil (CNBB) a obras do Projeto 
de Integração do Rio São Francisco em 
Pernambuco, Ceará e Paraíba. A agenda 
será realizada de segunda-feira (29) a 
quinta-feira (3).

O secretário de Infraestrutura 
Hídrica Osvaldo Garcia será um dos 
membros da delegação. O roteiro inclui 
visitas a barragens gerenciadas pelo 
DNOCS, autarquia vinculada ao ministério, 
na Paraíba e no Rio Grande do Norte, além 
de encontros com representantes de 
comunidades locais. 

sultados dos exames apre-
sentem alguma alteração, o 
bebê é encaminhado para a 
Funad”, explicou o pediatra.

No final da tarde, a 
equipe participou da en-
trevista coletiva concedida 
pelo governador Ricardo 
Coutinho, no Palácio da Re-
denção, sobre as pesquisas 
relacionadas à microcefalia 
e o trabalho desenvolvido 
pela Rede de Cardiologia Pe-

diátrica da Paraíba. Além do 
governador, estavam pre-
sentes a vice-governadora 
Lígia Feliciano, a secretária 
da Saúde, Roberta Abath, a 
coordenadora-geral da Rede 
de Cardiologia Pediátrica da 
Paraíba, Sandra Mattos, o 
secretário de Saúde de Per-
nambuco, Iran Costa, entre 
outras autoridades. 

O jornalista e produtor 
da TV Al Jazeera English, Ra-

fael Pieroni, ressaltou o des-
taque internacional alcan-
çado pelas ações realizadas 
pelo Governo do Estado com 
relação à zika e microcefa-
lia. “Passei por vários luga-
res produzindo reportagens 
sobre zika e sua relação com 
a microcefalia, mas o nosso 
foco era mesmo a Paraíba, 
devido à relevância de suas 
ações, como a pesquisa que 
está sendo realizada em 

parceria com o CDC norte-
-americano. O mundo todo 
está curioso para conhecer 
mais desse trabalho e seus 
resultados”, concluiu.

Além da TV Al Jazeera 
English, estiveram na Para-
íba para divulgar a pesquisa 
e ações do Governo do Esta-
do o The Wall Street Journal, 
a TV Alemã ARD, a Associa-
ted Press,  além de veículos 
nacionais e locais. 

A equipe de TV estrangeira acompanhou também o atendimento a bebês com microcefalia na Maternidade Cândida Vargas

Mais uma vez a tecnologia está alia-
da na árdua tarefa no combate ao mos-
quito Aedes aegypi. A novidade foi lan-
çada na última quarta-feira (24), por uma 
empresa paraibana de desenvolvimento 
e soluções em tecnologia, como sistemas 
e aplicativos, que atua há nove anos no 
mercado. O site www.zikaki.com.br, onde 
o usuário se utiliza da praticidade do apli-
cativo WhatsApp para relatar um possível 
criadouro do vetor do zika vírus, dengue 
e chikungunya, foi criado para somar for-
ças no combate ao mosquito de maneira 
ainda mais rápida e prática. 

Tudo funciona da seguinte maneira: 

o usuário do aplicativo WhatsApp, ao 
adicionar nos seus contatos o número 
83 8204 2859 e enviar um simples “Oi”, 
estará imediatamente interagindo com 
um robô remoto que passará instruções 
em “passo a passo” para que seja en-
viada a localização do possível foco do 
criadouro das larvas do mosquito. Em 
seguida, os dados são armazenados no 
banco de dados e o denunciante poderá 
acompanhar todo o processo através do 
site zikaki.com.br.

“Essa ferramenta ainda não tem a 
força operacional que deveria. Ela foi cria-
da no intuito de utilidade pública mes-
mo. Nosso objetivo é que os governantes 
tenham conhecimento e possam utilizar 
a ferramenta. Hoje já existem aplicativos 

que realizam esse mesmo processo, po-
rém a taxa de rejeição é muito grande 
porque os usuários precisam se lembrar 
de fazer o download do aplicativo na loja 
de apps, instalar e ter um celular de ní-
vel médio para utilizar, já nesse (zikaki), o 
usuário precisa apenas entrar em contato 
com esse número e fazer a denúncia”, ex-
plicou Marcus Cavalcanti, diretor de de-
senvolvimento e sócio da empresa.

Abraçando o projeto
Marcus alega que por o projeto ainda 

ser novo, recém-criado, ainda não tem o 
alcance e a eficácia total de seu potencial. 
“Até agora, apenas o registro é feito, não 
há ainda como ser feita a verificação do 
local denunciado. Vamos ter uma reunião 

na próxima semana com a prefeitura. A 
gente lançou esse projeto quarta-feira, o 
objetivo é ganhar força mesmo, e fazer 
um ‘reclame aqui da zika’. Se nenhuma 
autoridade abraçar o projeto de início, eu 
acredito que a facilidade de uso e a di-
vulgação que a gente vai fazer terão um 
retorno da população e os casos vão estar 
lá no site”, pontuou.

Site utiliza WhatsApp contra o Aedes aegypti
TECNOLOGIA NO COMBATE AO MOSQUITO

Rodrigues Rodrigo
Especial para A União

Saiba mais

Ainda de acordo com Marcus, em breve o  www.zikaki.com.br 
terá relatórios de regiões, estados, cidades, bairros, meses 
com maior frequência de denúncias, etc. Relembrando que o 
contato para fazer a denúncia é o 83 8204 2859. 
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Receita Estadual lança Portal com 
200 serviços online aos contribuintes
Iniciativa reduz necessidade 
de deslocamento às 
repartições fiscais na PB

Após um período de tes-
tes, a Secretaria de Estado da 
Receita (SER) disponibilizou 
o SER-PB, um novo portal 
unificado que mescla cerca 
de 200 serviços aos contri-
buintes, notícias, informa-
ções e consultas à legislação 
tributária estadual no ende-
reço www.receita.pb.gov.br. 
Os contribuintes paraibanos 
tanto pessoa jurídica como 
física terão acesso com mais 
comodidade a dezenas de 
serviços via internet que re-
duzem a necessidade de des-
locamento às repartições fis-
cais no Estado.

No novo portal unifi-
cado, os contribuintes vão 
encontrar links da SER 
Virtual, do sistema corpo-
rativo da Receita Estadual 
(ATF), um canal de denún-
cias e o Fale Conosco, que 
tem a função de ser mais in-
terativo com os contribuin-
tes, além de uma gama de 
documentos para consultas 
e download. Os serviços 
e consultas no portal SER 
Virtual terão acesso aber-
to e também restrito para 

contadores e contribuintes 
credenciados, com infor-
mações e dados de forma 
transparente e segura.

Serviços disponíveis
De forma mais prática, 

os contribuintes pessoa jurí-
dica podem ainda gerar uma 
Nota Fiscal Avulsa Eletrônica 
(NFA-e) e Documento de Ar-
recadação (DAR), enquanto 
os contribuintes credencia-
dos podem realizar simula-
ção de atualização de débitos 
e consultar a arrecadação dos 
tributos estaduais. O contri-
buinte terá como encontrar 
os serviços que são mais de-
mandados pelos contribuin-
tes como, por exemplo, as 
consultas online das Notas 
Fiscais Eletrônicas ao Consu-
midor (NFC-e), a impressão 
do DANFE de uma Nota Fis-
cal Eletrônica, as consultas 
de Conhecimento de Trans-
portes Eletrônico (CT-e) e 
as solicitações de remessa a 
venda/credenciamento para 
emissão de NF-e.

Na página principal, 
o contribuinte terá aces-
so ainda ao Diário Oficial 
Eletrônico (Doe-SER), que 
foi lançado em janeiro pela 
Receita Estadual como mais 
uma ferramenta de moder-

nização dos serviços presta-
dos aos contribuintes.

O novo portal SER-PB 
foi uma das últimas ações 
empreendidas na gestão do 
secretário de Estado da Re-
ceita, Marialvo Laureano, 
que vai assumir nesta segun-
da-feira (29), a Delegacia da 
Receita Federal em João Pes-
soa. “O Portal SER-PB é mais 
uma etapa da modernização 
tecnológica realizada pela 
Receita Estadual nos últimos 
quatro anos, que esteve sob 
a coordenação dos trabalhos 
do gerente executivo de Ar-
recadação e Informações Fis-
cais da Receita Estadual, Ra-
miro Estrela. O novo canal de 
serviços da Receita Estadual 
ganhou não apenas no novo 
layout, que ficou mais atraen-
te e funcional, mas em novos 
serviços que somam, agora, 
mais de 200 para os contri-
buintes realizarem as suas 
consultas e emitirem docu-
mentos sem a necessidade de 
deslocamento. O novo portal 
tem o objeto de proporcionar 
agilidade, reduzindo o des-
locamento dos contribuintes 
com os serviços via internet”.

Segundo Marialvo, na 
prática, o novo portal “vai 
modificar a forma de rela-
cionamento da Secretaria de 

Estado da Receita com seu 
público-alvo: o contribuin-
te, contador e pessoa física 
que demandam serviços à 
repartição. O uso das novas 
tecnologias de informação no 
âmbito da administração pú-
blica tem o intuito de melho-
rar a prestação de serviços à 
sociedade, o que constitui e 
se convencionou chamar de 
e-governo e a secretaria não 
poderia ficar fora deste con-
texto”, comentou.

O gerente executivo de 
Arrecadação e Informações 
Fiscais da Receita Estadual, 
Ramiro Estrela, responsável 
pela coordenação e execução 
dos trabalhos, revelou que o 
Portal SER-PB consumiu nove 
meses de trabalho e contou 
com mais 10 profissionais 
entre analistas, técnicos fa-
zendários e as contribuições 
dos gestores da Receita Es-
tadual. “O novo Portal unifi-
cou os dois portais anterio-
res existentes e ganhou um 
designe mais informativo e 
dinâmico, que oferece mais 
facilidade e simplicidade na 
busca dos serviços e informa-
ções”, destacou, acrescentan-
do que a versão do portal an-
terior ficará ainda disponível 
no novo Portal como parte da 
transição do processo.

A Paraíba registrou 
no período compreen-
dido de 2011 a 2015 um 
volume de recursos de 
mais de R$ 35 milhões 
por meio do Programa 
Nacional de Alimenta-
ção Escolar (Pnae), com 
a participação de 5.595 
agricultores familiares 
fornecedores ao progra-
ma. A informação foi 
dada pelo presidente da 
Gestão Unificada Emepa/
Interpa/Emater, vincula-
da à Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento da 
Agropecuária e da Pesca 
(Sedap), Nivaldo Maga-
lhães, durante a aber-
tura do Seminário de 
Avaliação do Pnae 2016, 
realizado ontem, no au-
ditório do Interpa.

O evento contou 
com a participação do 
procurador federal José 
Godoy B. de Sousa, do 
delegado do Ministério 
do Desenvolvimento 
Agrário, Gonzaga Ju-
nior, do coordenador 
do PAA/Paraíba, Ângelo 
Viana, dos representan-
tes da Secretaria da Edu-
cação do Estado, José 
Portela e Fátima Ro-

drigues, da UFPB, além 
do coordenador de 
Operações da GU, Ale-
xandre Alfredo Soares, 
e do diretor técnico da 
Emater-GU, Vlaminck 
Paiva Saraiva, que fez 
uma explanação sobre 
o programa, detalhan-
do todo o trabalho rea-
lizado durante o ano 
passado, ressaltando a 
realização de quatro se-
minários em cidades do 
interior atingindo todas 
as regiões administrati-
vas do Estado.

Ao dar as boas-vin-
das aos presentes, Nival-
do Magalhães destacou 
a importância do seminá-
rio de avaliação e os de-
mais eventos ocorridos 
no ano passado, que 
serviram para repassar 
informações, principal-
mente sobre políticas 
para gestores públicos, 
como prefeitos, secretá-
rios de agricultura e da 
educação dos municípios 
de todo Estado, direto-
res de escolas das redes 
estadual e municipais de 
ensino, bem como para 
gestores do Pnae e agri-
cultores familiares.

Pnae beneficia mais 
de 5,5 mil na Paraíba

agricultores familiares

foto: Secom-PB

O Seminário de Avaliação do Pnae 2016 aconteceu no Interpa

Morreu na tarde de on-
tem, aos 63 anos de idade, o 
cantor sertanejo Chico Rey. 
Ele estava internado em um 
hospital particular localiza-
do no bairro da Ponta Verde, 
em Maceió. De acordo com 
o hospital, o músico faleceu 
após sofrer uma parada car-
díaca durante um procedi-
mento de diálise.

Batizado Francisco Apa-
recido de Jesus Gomes, “Chi-
co Rey” fazia dupla com o seu 
irmão, Paraná. Eles são natu-
rais da cidade de Arapongas, 
no Estado do Paraná.

O músico deu entrada às 
13h30 na unidade de saúde 
para realizar a diálise. Du-
rante o procedimento, ele 
teve um problema que oca-
sionou uma perda de sangue, 
seguida de parada cardíaca.

O produtor da dupla, 
Toninho Lopes, informou à 

reportagem que Chico Rey 
chegou à capital alagoana 
na segunda-feira (22) com a 
esposa e as duas filhas para 
passar férias.

“Ele tinha problema de 
rins e já fazia hemodiálise. Es-
tava de férias em Maceió. Foi 
fazer o procedimento e mor-
reu”, lamenta o empresário.

Entre as músicas que 
fizeram sucesso da dupla 
sertaneja estavam: Canari-
nho Prisioneiro, Você Não 
Sabe Amar, Quem Será Seu 
Outro Amor?, Leão Domado, 
Alma Transparente, Amor 
Rebelde, De Lá Pra Cá, Minha 
Serenata.

O cantor Daniel la-
mentou nas redes sociais a 
morte do companheiro. Na 
publicação, ele diz que o 
cantor e o irmão formavam 
uma das mais belas duplas 
do Brasil.

Coração mata o cantor 
Chico Rey aos 63 anos

luto na mÚsica sertaneja

A Polícia Militar 
deteve, ontem, na ci-
dade de Vista Serrana, 
um suspeito de assaltar 
a agência dos Correios 
do município. Com o 
detido, Carlos Eduardo 
Bezerra de Sousa, de 
23 anos, foi apreendi-
do um revólver calibre 
38 e uma espingarda 
de fabricação caseira. 
Ao receberem infor-
mações que teria acon-
tecido um assalto nos 
Correios do município 
de Vista Serrana, po-
liciais militares do 3º 
Batalhão, com o apoio 
de policiais do 14º e 12º 
Batalhões, efetuaram 
buscas com a finalidade 
de encontrar o suspeito 

do referido assalto.
Após diligências, os 

policiais se depararam 
com um suspeito que ti-
nha as mesmas caracte-
rísticas das informações 
recebidas. Procedida a 
abordagem, o suspeito 
foi identificado como 
Carlos Eduardo Bezerra, 
de 23 anos, sobre quem 
já pesava um mandado 
de prisão em aberto de-
vido a sua participação 
no assalto aos Correios 
da cidade de Jericó em 
2015. Com o suspeito foi 
encontrado um revólver 
calibre 38 e uma espin-
garda de fabricação ca-
seira. Ele foi encaminha-
do para a Delegacia da 
cidade de Patos.

Detido suspeito de 
assaltar Correios

em Vista serrana

O Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de Es-
tado da Educação (SEE), ini-
ciou ontem a capacitação dos 
professores da Educação de 
Jovens e Adultos com tecno-
logia  (EJaTec). O treinamen-
to atendeu 130 professores 
e gestores das escolas da 1ª, 
3ª e 12ª Gerências Regionais 
de Educação (GRE), no au-
ditório da Reitoria do IFPB, 
em João Pessoa, e continua-
rá hoje para professores e 
gestores da 6ª GRE e demais 
GREs do Estado, que aderi-
ram ao EJaTec. 

“O EJaTec é uma ino-
vação e com ele estamos 
mudando a lógica da Edu-
cação de Jovens e adultos 
utilizando uma tecnologia 

diferente, pra tentar tornar 
as aulas mais atraentes e di-
nâmicas. O aluno receberá o 
material e assistirá as aulas, 
que terão a duração de 20 
minutos. Após as aulas, o 
professor presencialmente 
acompanhará o aluno para 
fixar este conteúdo por meio 
de exercícios e tirando as 
dúvidas desses alunos”, ex-
plicou o gerente da Educa-
ção Profissional na Paraíba, 
Américo Falcone.

EJaTec
Este ano, a Paraíba de-

senvolveu uma metodologia 
própria, cujo objetivo é dina-
mizar o ensino da Educação 
de Jovens e Adultos (EJA) 
com tecnologia. Antes, as au-

las do Programa Nacional de 
Integração da Educação Pro-
fissional com a Educação Bá-
sica, na Modalidade de Edu-
cação de Jovens e Adultos 
(Proeja), aconteciam apenas 
em salas de aula tradicionais. 
Agora, com a adaptação para 
o EjaTec, várias escolas estão 
sendo preparadas com telão, 
computadores, pen-drives 
e outros itens tecnológicos, 
que vão tornar o aprendiza-
do mais ágil.

“Os alunos vão usar um 
portal, desenvolvido pelo Go-
verno do Estado, para dar su-
porte aos cursos, com vídeos, 
fotos, interatividade com ou-
tros professores etc. Além 
disso, eles poderão acessar 
esse portal de outros compu-

tadores, tablets ou celulares”, 
explicou o coordenador do 
EjaTec, Antônio Alencar.

Outra mudança por 
meio do novo sistema é que 
antes os cursos duravam 
até quatro anos. Agora os 
alunos do EJA, se decidirem 
ingressar nos cursos profis-
sionalizantes, vão concluir 
os estudos em um ano e 
meio. “Sabemos que, atual-
mente, a maioria dos jovens 
não pensa apenas em ter-
minar os estudos de forma 
regular. Eles querem se qua-
lificar e concluir os estudos 
com meios que os ajudem 
a ingressar no mercado de 
trabalho de forma mais rá-
pida”, comentou o coordena-
dor do EjaTec.

Professor participa de capacitação
da ejatec

Dilma defende 
integração 
regional para 
superar crise

A presidente Dilma Rou-
sseff disse apostar na integra-
ção entre os países latino-a-
mericanos e emergentes para 
enfrentar a crise econômica 
que o Brasil e outras nações 
passam. No Chile para encon-
tro com a presidente do Chile, 
Michelle Bachelet, Dilma afir-
mou que os caminhos dos ato-
res internacionais para supe-
rar o atual cenário econômico 
passam pelo “aumento da coo-
peração” entre os países.

Em Santiago, Dilma parti-
cipa de compromissos ao lado 
da presidente chilena e com 
empresários do Brasil e do 
Chile. Ao oferecer um brinde 
a Bachelet durante almoço no 
Palácio de La Moneda, a pre-
sidente brasileira enfatizou a 
possibilidade de as duas na-
ções ampliarem suas trocas 
comerciais e investimentos.

Oito bairros 
de João Pessoa 
vão ficar sem 
água amanhã

A Companhia de Água e 
Esgotos da Paraíba (Cagepa) 
executa, amanhã, serviço de 
interligação de redes de dis-
tribuição de água e de insta-
lação de registro na Rua 12 
de Outubro e nas Avenidas 
Vasco da Gama e Conceição, 
no bairro de Jaguaribe, em 
João Pessoa.

Abastecimento 
Em decorrência dos tra-

balhos, o abastecimento de 
água será interrompido, das 
8h às 18h, nos bairros de Ja-
guaribe, Centro, Varadouro, 
Roger, Tambiá, Alto Céu, Pa-
dre Zé e Ilha do Bispo.

Serviços
Mais informações sobre 

os serviços executados pela Ca-
gepa podem ser obtidas gra-
tuitamente pelo telefone 115.



Cessar-fogo começa na 
Síria com a participação 
de 20 facções rebeldes
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PF abre inquérito contra FHC
Fernando Henrique Cardoso 
é suspeito de ter assinado 
contratos fictícios

Mateus Coutinho
Da Agência Estado

FOTO: Wilson Dias/Agência Brasil

Ex-presidente admitiu ter dado apartamento a filho de Mirian

Da Agência Brasil

O juiz federal Ser-
gio Moro decidiu on-
tem prorrogar por 
cinco dias a prisão do 
publicitário João San-
tana e da mulher dele, 
Mônica Moura, além 
da funcionária da Ode-
brecht Maria Lúcia Ta-
vares. Moro atendeu 
ao pedido da Polícia 
Federal e do Ministério 
Público Federal.

Os três foram pre-
sos na 23a fase da Ope-
ração Lava Jato, conhe-
cida como Operação 
Acarajé. Na mesma de-
cisão, Moro decidiu sol-
tar Vinícius Veiga Bo-
rin, empresário ligado 
a uma empresa offsho-
re investigada na Lava 
Jato, e Benedicto Bar-
bosa da Silva, executivo 

da Odebrecht.
Segundo a PF, há 

indícios de que o pu-
blicitário João Santana 
recebeu R$ 4 milhões 
da empreiteira Ode-
brecht no Brasil e os 
documentos apreendi-
dos divergem da ver-
são apresentada pelo 
casal nos depoimentos 
prestados nesta sema-
na. A suspeita é que o 
dinheiro tenha origem 
no esquema de desvios 
na Petrobras.

Na decisão, Moro 
disse que João Santa-
na e Mônica Moura 
não explicaram, nos 
depoimentos à Polícia 
Federal, os motivos 
pelos quais a Odebre-
cht teria feito paga-
mentos pelas campa-
nhas na Venezuela e 
em Angola.

João Santana e Mônica
têm prisão prorrogada

LAVA JATO

O Ministério da Justiça 
divulgou nessa sexta-feira, 
26, que a Polícia Federal abriu 
um inquérito para investigar 
as suspeitas de crimes come-
tidos pelo ex-presidente Fer-
nando Henrique Cardoso en-
volvendo o envio de dinheiro 
para a jornalista com quem 
teve um caso extraconjugal, 
Mirian Dutra, na Espanha, 
por meio de um contrato da 
empresa Brasif Exportação e 
Importação S. A .

O inquérito correrá 
sob sigilo de Justiça e terá 
como base as afirmações 
da jornalista em entrevista 
ao jornal Folha de S Paulo, 
na qual ela afirmou que o 
ex-presidente, com quem 
teve um caso extraconju-
gal, assinou um contrato 
fictício com a empresa pelo 
qual recebeu US$ 3 mil 
mensais entre 2002 e 2006. 
Ainda segundo Mirian, o 
ex-presidente teria envia-
do, por meio de contas no 
exterior, dinheiro para sus-

tentar ela e seu filho Tomás 
no exterior quando ainda 
comandava o País.

A jornalista afirma 
ainda que chegou a ser 
“exilada”, pois teria sofri-
do pressão para não voltar 
ao Brasil na época em que 
FHC disputava a reeleição. 
O ex-presidente admitiu 
ter contas no exterior e ter 
dado um apartamento de 
200 mil euros a Tomás, fi-
lho de Mirian, mas negou 

ter cometido irregularida-
des e mesmo ter partici-
pado do contrato da Brasif 
com Mirian.

A Brasif foi conces-
sionária das lojas de free 
shop em vários aeroportos 
brasileiros até 2006 e hoje 
atua em diferentes ramos. 
A empresa também divul-
gou nota afirmando que 
FHC não teve participação 
na contratação de Mirian 
Dutra.

Gilmar atende 
pedido por nova 
investigação na 
campanha do PT

O ministro Gilmar Men-
des, do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE), atendeu pedido do 
PSDB e determinou que seis 
órgãos de investigação apu-
rem supostas irregularidades 
nos pagamentos a sete empre-
sas que, em 2014, prestaram 
serviços à campanha eleitoral 
da presidente Dilma Rousseff.

De acordo com a decisão, 
assinada na quarta-feira (24), 
a Receita Federal, a Polícia Fe-
deral e o Ministério Público, 
entre outros órgãos, deverão 
investigar se as empresas re-
ceberam valores despropor-
cionais em relação à capaci-
dade operacional para prestar 
serviços para a campanha.

Mendes é relator da 
prestação de contas da pre-
sidente, aprovada, por una-
nimidade pelo TSE, em de-
zembro do 2014. Ao deferir 
o pedido do PSDB, o ministro 
entendeu que a decisão pode 
ser revista se eventuais ilíci-
tos forem verificados.

SEGREDO DE JUSTIÇA



NACIONAL

Emprego e crescimento econômico 
devem pautar o debate do governo

O senador Lindbergh Fa-
rias (PT-RJ) defendeu ontem, 
no Rio de Janeiro, que a recu-
peração do emprego e a volta 
do crescimento econômico 
têm que ser a questão central 
do governo Dilma Rousseff. 
Ele está na cidade participan-
do de reunião do diretório 
nacional do PT, que se esten-
derá até hoje. Nas propostas 
de enfrentamento à crise 
para a retomada do cresci-
mento econômico, que o PT 
vai apresentar, Lindbergh 
Farias disse que é lembrada 
a atuação do ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva que, 
em 2008 e 2009, aumentou o 
gasto social em 10%.

“Por isso, a proposta de 
aumentar o Bolsa Família é 
importante. É dinheiro na 
mão do pobre para estimu-
lar a economia”. Ele disse que 
“com todos os problemas do 
Meirelles” – referindo-se ao 
ex-presidente do Banco Cen-
tral, Henrique Meirelles – a 
taxa de juros, em 2009, caiu 
cinco pontos percentuais, de 
13,75% para 8,75%. “Então, 
esse é o caminho que o PT 
quer apresentar.”

O senador acredita que 
é possível a presidente Dil-
ma Rousseff colocar essa 
questão no centro do deba-
te. “Para nós, o centro não é 
reforma da Previdência ou 
reforma fiscal. O centro é a 
recuperação do emprego e a 
volta do crescimento econô-
mico.”

Ele afirmou que as lide-
ranças do governo não vão 
nessa direção, no momento. 
E disse que, como se trata de 
um governo de coalizão, da 
mesma forma que o PMDB 
apresentou seu programa 
Uma Ponte para o Futuro, o 
PT está apresentando o seu 

Proposta é do senador 
Lindbergh Farias que 
lembrou atuação de Lula
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Geral

Alana Gandra
Da Agência Brasil

Um acordo para a recu-
peração da Bacia do Rio Doce, 
que foi prejudicada pelo rom-
pimento da barragem da mi-
neradora Samarco no muni-
cípio mineiro de Mariana, em 
novembro do ano passado, foi 
negociado ontem em Brasília. 
Segundo a Procuradoria-Geral 
do Espírito Santo, a Samarco 
concordou em arcar com o pa-
gamento de R$ 4,4 bilhões pelo 
trabalho de recuperação, nos 
próximos três anos.

O acordo deve ser assina-
do segunda-feira (29) e, para 
ter validade, precisará ser ho-
mologado pela Justiça.

O valor anunciado pela 
Procuradoria do Espírito San-
to é parcial. As medidas para 
recuperação da Bacia do Rio 
Doce deverão levar 10 anos. 
Assim, após os quatro anos ini-
ciais, os trabalhos prosseguirão 
e novos cálculos serão realiza-
dos, demandando mais inves-

timentos da Samarco. A ação 
movida pelo Governo Federal 
e pelos governos de Minas Ge-
rais e do Espírito Santo pedia, 
inicialmente, R$ 20 bilhões.

Os recursos vão financiar 
cerca de 40 projetos voltados 
para a recuperação ambiental 
e socioeconômica dos municí-
pios atingidos. Além da revita-
lização da bacia, o acordo en-
globa indenização e assistência 
à população. Para gerir os tra-
balhos, será estruturada uma 
fundação com sede em Belo 
Horizonte. Ainda não se sabe 
como será composta a fiunda-
ção, mas sabe-se que a minera-
dora não terá representante.

Depósitos
A Samarco terá que desem-

bolsar neste ano R$ 2 bilhões. 
Em 2017 e em 2018, serão fei-
tos mais dois depósitos, cada 
um no valor de R$ 1,2 bilhão. 
Caso a Samarco não honre os 
compromisos, suas acionistas 
Vale e BHP terão de arcar com 
os pagamentos.

Samarco pagará R$ 4,4 
bi nos próximos 3 anos

pArA reCuperAr rIO DOCe

A Polícia Federal não 
encontrou o dinheiro que es-
taria enterrado em uma casa 
em Fortaleza, apontada como 
sendo de um dos líderes de 
uma quadrilha internacional 
de drogas.

A gang desbaratada pela 
Polícia Federal e policiais ho-
landeses vendia maconha na 
Europa e lavava o dinheiro 
no Brasil. Segundo os agen-
tes holandeses, a organização 
criminosa movimentava mi-
lhões de euros.

Confiscado durante a 
Operação Fiorino, deflagrada 
nessa quinta-feira em conjun-
to com a Polícia Judiciária da 
Holanda, o imóvel foi vascu-
lhado com equipamentos de 
escaneamento do solo.

Segundo o delegado re-
gional de combate ao crime 
organizado, Wellington San-
tiago, as máquinas indicaram 

três pontos possíveis onde o 
dinheiro estaria, mas nada foi 
encontrado nas escavações.

A casa seria de um dos 
principais integrantes da qua-
drilha – um holandês, casado 
com uma cearense. Os agen-
tes da polícia apreenderam 
na casa documentos e outros 
itens que serão analisados. 
De acordo com o delegado, a 
Justiça Federal decretou o se-
questro da casa avaliada em 
R$ 1,7 milhão.

A Polícia Federal suspei-
ta que o imóvel foi um dos 
meios de lavagem de dinheiro 
proveniente do plantio, pre-
paração e distribuição de ma-
conha na Europa.

“A investigação no Brasil 
apontou que o principal in-
vestigado adquiriu o imóvel 
com pagamento em espécie. 
Com base na informação da 
Holanda de que ele teria in-
ternalizado valores no país de 
forma ilícita, a gente entende 
que a aquisição desse bem foi 

realizada com produto do cri-
me cometido pela quadrilha”

Durante a Operação Fio-
rino, foram cumpridos três 
mandados de busca e apreen-
são, sendo um no Brasil e 
dois na Holanda, na cidade 
de Arnhem. Dois parentes 
do holandês investigado fo-
ram presos e 125 mil euros 
apreendidos.

De acordo com o dele-
gado Santiago, a Operação 
Fiorino faz parte de uma in-
vestigação maior que a polí-
cia holandesa faz para desar-
ticular a quadrilha. Segundo 
ele, a organização criminosa 
utilizava uma empresa de fa-
chada para realizar as opera-
ções ilícitas com maconha na 
Europa.

O homem que teria com-
prado a casa em Fortaleza 
está na Holanda. Ele respon-
de em liberdade a processo 
decorrente de outra operação 
da polícia e está proibido de 
deixar o país.

PF não acha o dinheiro que 
estaria enterrado em imóvel

tráfICO INterNACIONAL De DrOgAs em fOrtALezA ANS suspenderá 
a venda de 46 
planos de saúde
no mês de março

A Agência Nacional de 
Saúde Suplementar (ANS) vai 
suspender, a partir de 4 de 
março, a venda de 46 planos 
de saúde por reclamações de 
beneficiários relativas à cober-
tura. As principais queixas são 
negativa de cobertura e demo-
ra no atendimento.

Os planos têm juntos 
314,3 mil beneficiários, que 
não serão afetados. Oito ope-
radoras são responsáveis por 
esses planos, que serão impe-
didos de receber novos clientes 
por pelo menos 3 meses. Para 
tomar a medida, a ANS con-
siderou 13.365 reclamações 
sobre cobertura assistencial 
recebidas de outubro a dezem-
bro de 2015. Das 8 operadoras 
com planos suspensos neste 
novo ciclo de monitoramento, 4 já 
tinham planos em suspensão no 
período anterior e 4 não consta-
vam da última lista de suspensões.

Léo Rodrigues
Da Agência Brasil Edwirges Nogueira

Da Agência Brasil
Aline Leal
Da Agência Brasil

fOtO: Marcelo Camargo/Agência Brasil

plano emergencial. “Nós va-
mos disputar dentro do go-
verno. Nós queremos que a 
presidente Dilma escute o 
partido, o PT, os movimen-
tos sociais, entenda que mais 
importante do que qualquer 
coisa é a pauta do crescimen-
to econômico.”

Lindbergh Farias não 
quis comentar se a presi-
dente Dilma mostrou boa 
vontade ou se foi relutante 
em ouvir as propostas. “Va-
mos lutar internamente para 
isso. E só vamos aceitar essa 
proposta de reforma da Pre-
vidência se for tirada em con-
senso com os sindicatos no 
fórum.”

Indagado se o governo 
teria, no momento, espaço 
fiscal para aumentar gastos, 
o senador argumentou que 
o “grande problema fiscal do 
Brasil hoje é o pagamento de 

juros”. Ele disse que, no ‘dé-
ficit’ nominal de 10,34% do 
Produto Interno Bruto (PIB), 
em 2015, 8,5% foram refe-
rentes a pagamento de juros. 
“Nós temos a maior taxa de 
juros do mundo. Todos os 
bancos centrais no mundo 
estão com taxas de juros ne-
gativas.”

Lindbergh ressaltou que 
a inflação atual diz respeito a 
preços monitorados, preços 
administrados, e é centrada, 
principalmente, em energia 
elétrica, gasolina e alimentos. 
Não se trata, indicou, de uma 
inflação de demanda. “A infla-
ção de demanda está lá em-
baixo, porque a economia de-
sacelerou muito”. Para ele, a 
inflação cairá quando a ofer-
ta dos preços administrados 
também cair, e disse acredi-
tar que, ao final deste ano, o 
Brasil já vai chegar com in-

flação próxima de 7%. “Não 
é o ideal, mas não é inflação 
de 10%. A gente acha que é 
preciso reorientar a política 
econômica do governo para 
privilegiar o crescimento e a 
proteção do emprego.”

“Nós temos a 
maior taxa de 
juros de todo 
o mundo. Todos 
os bancos 
centrais no 
mundo estão 
com taxas de 
juros negativas”

Lindbergh disse que foi lembrada a atuação do ex-presidente Lula que aumentou o gasto social em 10%

O projeto de lei que 
acaba com a participação 
obrigatória da Petrobras 
na exploração dos cam-
pos do pré-sal, aprovado 
na última quarta-feira 
(24) no Senado, divide 
opiniões não apenas no 
meio político, mas tam-
bém entre especialistas 
do setor. Alguns citam 
a possibilidade de mais 
investimentos com a 
entrada de novas em-
presas, enquanto outros 
veem riscos na retirada 
do monopólio da explo-
ração da estatal.

A proposta apro-
vada diz que a Petro-
bras terá a prerrogativa 
de escolher se quer ser 
operadora do campo ou 
se prefere se abster da 
exploração mínima de 
30% a que a lei a obriga 
atualmente. O texto ain-
da será votado na Câma-
ra dos Deputados.

O fim da participa-
ção obrigatória da Pe-
trobras na exploração 
dos campos do pré-sal 
é um equívoco, pois re-
tira do país o controle 
sobre a produção de 
petróleo, o que pode se 
refletir no preço do pro-
duto, afirma o professor 
Ildo Sauer, do Instituto 
de Energia e Ambiente 
da Universidade de São 
Paulo (IEE-USP).

“Se o objetivo do 
país é obter um retorno 
maior com esse recurso 

natural, é preciso man-
ter o controle sobre a 
produção e o ritmo de 
produção. Se, com a Pe-
trobras como operadora 
isso já era fraco, com a 
abertura para as multi-
nacionais, acabou o con-
trole, o País está renun-
ciando à sua soberania 
sobre o petróleo”, diz o 
especialista.

Ex-diretor da Petro-
bras, Sauer também cita 
o risco da segurança ao 
deixar a exploração nas 
mãos de empresas mul-
tinacionais, lembrando 
recentes vazamentos de 
óleo nos mares do País. 
“A Petrobras tem de-
monstrado no mundo 
inteiro ser a empresa de 
maior capacidade. Fora 
os problemas de direto-
ria, é a melhor empresa 
para fazer isso.”Segun-
do Sauer, a estatal não 
tem problemas de finan-
ciamento para a produ-
ção de petróleo.

Para o diretor do 
Centro Brasileiro de In-
fraestrutura (CBIE), Adria-
no Pires, a proposta apro-
vada no Senado “abre 
um clarão” no sentido 
de atrair novos inves-
timentos, enquanto a 
Petrobras não tem con-
dições econômicas e fi-
nanceiras de assumir as 
responsabilidades que 
a lei da partilha lhe dá, 
que é a obrigatoriedade 
de participar de todos os 
consórcios de exploração 
com no mínimo 30% e o 
monopólio da operação.

Especialistas citam 
os prós e contras

fIm DA petrObrAs NO pré-sAL

Sabrina Craide
Da Agência Brasil
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Mundo

Cessar-fogo começa na Síria com a  
participação de 100 facções rebeldes
A trégua teve início à 
meia-noite deste sábado 
e vai durar duas semanas

Damasco (AE) - Cerca 
de 100 facções rebeldes que 
lutam na Síria concordaram 
com um cessar das hostilida-
des durante um período de 
duas semanas, informou on-
tem  o Alto Comitê das Nego-
ciações, que integra os prin-
cipais grupos de oposição e 
rebelião, a algumas horas da 
entrada em vigor da trégua.

“As facções do Exérci-
to Sírio Livre e da oposição 
armada estão de acordo em 
respeitar a trégua que dura-
rá duas semanas”, informou 
o comitê em comunicado, ci-
tando “97 facções rebeldes”. 

O comitê revelou que 
uma comissão militar, presi-
dida pelo coordenador-geral 
Riad Hijab, foi formada para 
o acompanhamento e a coor-
denação do cumprimento da 
trégua.

A trégua, patrocinada 
pelos Estados Unidos  e a 
Rússia, começou à meia-noite 
deste sábado, no horário lo-

cal. No entanto, o cessar-fogo 
não terá o fim dos conflitos 
por completo, uma vez que 
os grupos extremistas Estado 
Islâmico e Frente Nusra, um 
braço da Al-Qaeda, não fazem 
parte do acordo.

 Enquanto isso, autorida-
des da Turquia se mostraram 
preocupadas por causa dos 
bombardeios russos e das ope-
rações terrestres das forças 
sírias que continuaram horas 
antes do início do cessar-fogo

 O Kremlin negou que a 
força aérea da Rússia tenha 
bombardeado civis ao leste 
de Damasco na véspera do 
cessar-fogo.

Neste conflito, que já 
deixou mais de 270 mil mor-
tos e provocou o desloca-
mento de mais da metade da 
população síria, a Rússia e o 
Irã apoiam militarmente o 
regime de Al Assad, enquan-
to os Estados Unidos, a Ará-
bia Saudita e a Turquia, entre 
outros, apoiam os rebeldes.

Nesta semana, os princi-
pais grupos da oposição síria 
afirmaram o compromisso 
com uma “trégua temporária 
de duas semanas”, por meio 
de comunicado divulgado so-
bre o cessar-fogo.

Da Agência Estado

O conflito armado na Síria, que dura quase cinco anos, deixou mais de 270 mil mortos, milhares de desabrigados e muita destruição

FOTO: Reprodução/Internet

Os suíços vão as 
urnas neste domingo 
para decidir, em re-
ferendo, se aceitam a 
iniciativa do partido 
populista (SVP, na si-
gla em alemão) que 
prevê expulsão auto-
mática de criminosos 
estrangeiros.

Os suíços serão no-
vamente consultados 
sobre o assunto, seis 
anos após a adoção de 
um texto semelhante. 
A nova iniciativa, no 
entanto, pretende en-
durecer e automatizar 
o processo de expulsão 
de estrangeiros que co-
metem crimes e infra-
ções no território suíço.

O vice-presidente 
do Movimento Cida-
dão de Genebra (MCG), 
Carlos Medeiros, disse 
que seu partido apoia a 
iniciativa.

“Nos Estados Uni-
dos, no Canadá ou na 
Austrália, este tipo de 
medida já é aplicada”, 
salientou o político lu-
so-suíço, reconhecendo 
que “esta iniciativa é 
mais incisiva que a an-
terior”.

Carlos Medeiros, 
manifestou, no en-
tanto, dúvidas quanto 
à expulsão de estran-
geiros de segunda ou 
terceira geração, cha-
mados de ‘secundos’ 
na Suíça.

“Não concordamos 
com a expulsão de pes-
soas que nasceram aqui 
e que não têm mais 
família no país de ori-
gem”, disse Medeiros, 
que também preside o 
Conselho Municipal da 
cidade de Genebra.

O Conselho Federal 
da Suíça e o Parlamen-
to recomendaram aos 
eleitores que votem 
contra a iniciativa.

A Suíça é o úni-
co país que referenda 
questões políticas e 
sociais regularmente, 
chamando os cidadãos 
a votar quatro vezes 
por ano.

As questões em 
consulta podem ser 
propostas por qualquer 
grupo da sociedade ci-
vil, composto por um 
mínimo de sete pes-
soas, ou partido, pre-
cisando para isso reco-
lher pelo menos 100 
mil assinaturas.

Suíça quer expulsar 
criminosos do país

REFERENDO

Da Agência Lusa

O Alto Comissariado das 
Nações Unidas para os Refu-
giados (Acnur) e o Fundo das 
Nações Unidas para a Infância 
(Unicef) vão abrir 20 centros 
de apoio a mulheres e crianças 
imigrantes, nos próximos três 
meses. Atualmente existem 
quatro centros como esses.

Em comunicado, as duas 
agências das Nações Unidas 
anunciam que vão criar cen-
tros de apoio especificamente 
pensados para crianças e suas 
famílias que circulam ao lon-
go das rotas migratórias mais 
usadas para entrar em territó-
rio europeu.

“Vinte Centros de Apoio a 
Crianças e Famílias, que pas-
sarão a ser conhecidos como 
Pontos Azuis, proporcionarão, 
em um único local, um espaço 
seguro, com serviços essen-

ciais, atividades de lazer, pro-
teção e aconselhamento”, lê-se 
no comunicado.

De acordo com as infor-
mações, estes centros ser-
vem para apoiar as famílias 
em movimento, especial-
mente os menores não acom-
panhados ou que estão sepa-
rados das suas famílias e que, 
por isso, correm mais riscos 
de doença, trauma, violência, 
exploração e tráfico.

Atualmente, existem qua-
tro Pontos Azuis em funciona-
mento, dois nas ilhas gregas de 
Kos e Lesbos, um em Idomeni, 
na fronteira entre a Grécia e a 
Macedônia, e o quarto na cida-
de de Gevgeilja, na Macedônia.

Funcionamento
A Acnur e o Unicef esti-

mam que levará três meses 
para que os 20 centros este-
jam funcionando. Os Pontos 

Azuis ficarão dispersos pela 
Grécia, Macedônia, Sérvia, 
Croácia e Eslovênia, localiza-
dos em pontos de entrada/
saída, fronteiras, locais de 
registro e em alguns centros 
urbanos.

Segundo o Unicef, os 
centros surgem em um mo-
mento em que o número de 
mulheres e crianças repre-
sentam dois terços do total 
de pessoas que atravessam a 
Europa. “Em fevereiro, 60% 
dos recém-chegados por mar 
eram mulheres e crianças. 
Em setembro de 2015, eram 
27%”, revelou. 

Sobre a iniciativa, o Unicef 
acrescenta: “Um dos objetivos 
destes centros é identificar e 
proteger as crianças e adoles-
centes que viajam sozinhos e, 
sempre que possível, reuni-los 
com suas famílias, desde que 
seja o melhor para eles”.

O fundo alerta, por ou-
tro lado, que muitos jovens 
tentam se passar por adul-
tos, para evitar atrasos ou 
que sejam impedidos de con-
tinuar viagem, o que os torna 
mais vulneráveis ao risco de 
exploração.

“No ano passado, mais de 
90 mil crianças não acompa-
nhadas ou separadas das suas 
famílias foram registradas e 
requereram asilo ou foram en-
tregues a cuidados especiais 
na Europa, especialmente na 
Alemanha e na Suécia”, diz o 
Unicef.

De acordo com a agên-
cia das Nações Unidas, estes 
centros vão estar claramente 
identificados e “providencia-
rão um pacote padrão consis-
tente de serviços que serão 
prestados por diversas organi-
zações, como a Cruz Vermelha 
Nacionais e ONG parceiras”.

Imigrantes terão 20 centros de apoio 
INICIATIVA DA ONU

Xangai (AE) - As refor-
mas estruturais dominaram 
a primeira manhã da reunião 
financeira das 20 maiores 
potências do mundo, o G-20. 
No “Seminário de Alto Nível 
sobre Reforma Estrutural”, 
autoridades como o ministro 
de Finanças da China, Jiwei 
Lou, e a diretora-gerente do 
Fundo Monetário Interna-
cional, Christine Lagarde, 
exaltaram a necessidade de 
reformas. Lou sugeriu a cria-
ção de uma ferramenta que 
permita avaliar o avanço do 
tema em cada país. Na pla-
teia, um dos presentes era o 
ministro da Fazenda do Bra-
sil, Nelson Barbosa.

“O crescimento da eco-
nomia depende de reformas 
estruturais e esse crescimento 
está relacionado com fatores 
como a produtividade”, disse o 
ministro de Finanças da China 
no primeiro painel do G-20 na 
China. A uma plateia compos-
ta por ministros de Finanças 
e presidentes de bancos cen-
trais das 20 maiores econo-
mias do mundo, o anfitrião 
exaltou o grupo a se compro-
meter a acelerar as reformas 
necessárias para todo o grupo.

Entre os temas que pre-
cisam de reformas estru-
turais, o ministro da China 
citou como exemplo a refor-
ma do mercado de trabalho 
com a redução de barreiras 
na relação entre empregado 
e empregador, a reforma da 

previdência social e também 
medidas para fortalecer a es-
tabilidade financeira. 

Apesar de cobrar ação do 
grupo, Jiwei Lou citou como 
exemplos positivos as reforças 
executadas pela Alemanha no 
passado recente. Irlanda e Es-
panha também foram elogia-
das pelo esforço após a crise 
financeira de 2008. 

 No mesmo painel, a di-
retora-gerente do FMI refor-
çou o discurso ao citar que 
a atual situação econômica 
global aumenta a urgência 
sobre o tema. “Há crescimen-
to modesto das economias 
desenvolvidas e alguns dos 
grandes emergentes têm si-
nais de estresse. Reformas 
permitem a retomada do 
crescimento sustentável e in-

clusivo”, disse Lagarde. 
O ministro da China su-

geriu que, diante da agenda 
de reformas e do compro-
metimento dos países em 
executar as políticas, poderia 
ser criada uma ferramenta 
para “avaliar efetivamente 
como andam as reformas” 
nos vários países do grupo. 

Por enquanto, o grupo 
tem como principal meta 
uma grande lista com 800 
compromissos estabelecidos 
em 2014 na reunião do G-20 
em Brisbane, na Austrália. 

Na ocasião, o grupo se 
comprometeu com medidas 
e reformas para permitir a 
aceleração do crescimento 
econômico global 2 pontos 
porcentuais em horizonte de 
cinco anos. 

Reformas dominam debate do G-20
CHINA

Da Agência Lusa

Fernando Nakagawa
Da Agência Estado
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